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Cotação Dólar - real

R$ 5,24

Cotação eUrO - real

R$ 6,37

Gasolina

R$ 5,59

Diesel comum etanol 

R$ 4,09 R$ 3,79

Temperatura Fechamento

20hMáx.: 28º
Min. : 13º

Secretaria de Educação 
convoca 136 aprovados 
na seleção

Marcelo Freitas reúne-
se com lideranças 
políticas do NM

América vence o Cruzeiro 
e encara o Atlético na 
final

Vereador Wilton dias propõe a criação 
do fundo e conselho penitenciário

DIVULGAÇÃO 

Conselho da mulher abre 
inscrição para a sociedade civil

Na sessão ordinária da Câmara Municipal de Montes Claros, desta terça-feira (11/05), o vereador Wilton Dias (PTB) vai 
apresentar um projeto de lei propondo instituir o Fundo Penitenciário de Montes Claros (FunpenMoc) e a criação do Conse-
lho Municipal Penitenciário (Conpen). O vereador explica que a finalidade do Fundo Penitenciário é proporcionar recursos e 
meios para viabilizar a execução de programas, ações, atividades e projetos, visando à consolidação da política penitenciária 
do Município. 

O América foi melhor e venceu o Cruzeiro 
por 3 a 1, nesse domingo, no Independência, 
pelo jogo de volta da semifinal do Campeo-
nato Mineiro. Na primeira partida, no últi-
mo fim de semana, no Mineirão, o Coelho 
triunfou por 2 a 1. Os resultados positivos 
contra o clube celeste credenciam o time do 
técnico Lisca a desafiar o Atlético na final do 
Estadual.

Comércio teve dia das 
Mães agitado com muitos 
consumidores

O comércio de Montes Claros teve um sábado 
(8) com as lojas cheias de consumidores, procu-
rando fazer as compras para o Dia das Mães. A 
grande procura foi nas lojas de departamentos, 
com seus eletrodomésticos. A consequência dire-
ta é que ficaram apertadas as ruas da área central, 
onde está concentrado o comércio, teve con-
gestionamento de carros. O presidente da CDL, 
Ernandes Ferreira Silva, já tinha antecipado uma 
grande procura nos setores bastante afetados na 
Pandemia.

Exigência de laudo médico 
irrita pessoas que 
procuraram vacina em 
Moc

Projeto coletivo de 
recuperação do Parque 
Caminho dos Gerais 
Completa primeiro ano

O edital de convocação das organizações da so-
ciedade civil referente ao processo de escolha de 
entidades e respectivos representantes para o Con-
selho Municipal dos Direitos da Mulher de Montes 
Claros (CMDM) para o biênio 2021/2023 foi pu-
blicado no dia 1º de maio. A eleição, por sua vez, 
acontecerá no dia 25 de maio, entre 8 e 11 horas, 
na Casa da Cidadania. 
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Bolsonaro faz passeio de 
moto em homenagem ao 

dia das mães
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O presidente Jair Bolsonaro realizou um passeio de moto de 
aproximadamente 1 hora em homenagem ao Dia das Mães, na 
manhã desse domingo (9), passando pelas ruas de Brasília. Ele 
foi acompanhado por centenas de motociclistas, inclusive o de-
putado Hélio Lopes (PSL-RJ), que postou em suas redes sociais o 
trajeto percorrido pelo presidente e pelos demais motociclistas. O 
passeio foi anunciado por Bolsonaro durante sua live de quinta-
feira (6). Na ocasião, o presidente falou que esperava cerca que 1 
mil motociclistas o acompanhassem no passeio em homenagem 
ao Dia das Mães. (Agência Brasil)

Procurador desafia fachin a subir o 
morro no rio em uma oPeração 

Policial

Crítico da decisão do Supremo Tribunal Federal (STF) de proi-
bir operações policiais nas favelas, no Rio, todas controladas por 
traficantes ou milicianos, o procurador de Justiça Marcelo Rocha 
Monteiro desafiou, na sexta (7), o ministro Edson Fachin, autor 
da liminar, a subir o morro dessas localidades na companhia de 
policiais cariocas no cumprimento de mandados judiciais. Ele dis-
se em entrevista à Rádio Bandeirantes que pode ser qualquer uma 
das 1.531 favelas, controladas por bandoleiros. Na avaliação de 
Marcelo Rocha Monteiro, o STF promove intervenção que con-
sidera inconstitucional na área de segurança pública do Estado. 
Após meses proibida de agir nas favelas, a Polícia Civil foi sur-
preendida por traficantes fortalecidos com armas e bunkers cons-
truídos nas ruas. A ação que fez o STF adotar a decisão foi coisa 
do PSB, Defensoria Pública e várias ONGs, algumas supostamente 
ligadas ao tráfico.

lula joga na radicalização

Nas conversas que teve esta semana em Brasília o ex-presidente 
Lula avalia que a eleição de 2022 será uma verdadeira guerra. Para 
ele, o processo vai se radicalizar tão violentamente, que será difícil 
aparecer uma terceira via. A guerra será entre petistas e bolsona-
ristas. Enquanto isto, Lula vai abrindo seu leque de apoios e nos 
próximos dias terá reuniões com alguns dos principais empresá-
rios de São Paulo e de alguns estados, como Minas Gerais.

 

fabricação de vacina da fiocruz 
totalmente no brasil começa dia 15

A Fundação Oswaldo Cruz (Fiocruz) deverá começar a fabricar 
a vacina da Oxford/AstraZeneca contra a covid-19 com o ingre-
diente farmacêutico ativo (IFA) produzido no Brasil no dia 15 de 
maio. A previsão foi feita pelo vice-presidente da instituição, Mario 
Moreira, em entrevista coletiva do Ministério da Saúde, em Brasí-
lia, na sexta-feira (7).

Ponte do abunã reduzirá custo do 
transPorte no acre, diz bolsonaro

O presidente Jair Bolsonaro disse durante a inauguração da 
Ponte do Abunã, que liga o Acre a Rondônia, que, com a conclusão 
da obra, o custo do transporte para o Acre reduzirá em 5%. Na 
oportunidade, Bolsonaro voltou a criticar o fechamento de co-
mércios, como medida de combate à pandemia, e disse que, se ne-
cessário, usará as Forças Armadas para garantir “respeito, ordem 
e justiça” à população. “Estamos unindo o Acre ao resto do país. 
Vocês que construíram a ponte não pararam durante a pandemia. 
Meus parabéns a vocês. O Brasil não pode parar”, disse. “O presi-
dente da República não receará de tomar uma decisão. Se baixar 
decreto, todos cumprirão porque o decreto nada mais é que uma 
cópia do Artigo 5º da Constituição. O ir e vir, a liberdade e o direi-
to à crença e ao trabalho são sagrados”, reafirmou o presidente.

“Não se justifica, depois do que passamos, fechar qualquer 
ponto do Brasil. Aquele que abre mão da liberdade por seguran-
ça não tem, no futuro, nem liberdade nem segurança. Todos nós 
preferimos morrer lutando do que perecer em casa”, acrescentou. 
Bolsonaro disse que seu governo jamais colocará o Exército nas 
ruas para manter as pessoas em casa. “Minha Marinha, meu Exér-
cito e minha Aeronáutica jogam dentro das linhas da Constituição. 
Não admitiremos aqueles que querem jogar fora das quatro linhas 
da nossa Constituição”. Dirigindo-se à plateia que acompanhava 
a inauguração da ponte do Abunã, o presidente disse que milita-
res e brasileiros farão de tudo para garantir a liberdade no país. 
(Agência Brasil)

DIVULGAÇÃO

Por que o varejo ainda erra na concessão de 
crédito aos consumidores?

Arrumação e romaria

A preservação ambiental vem se tornando um 
fator de capitalização política

ANTÔNIO MAURÍCIO
BAChAREL EM dIREITO

JEISON SChNEIdER
SóCIO-FUNdAdOR E CEO dO MEU 

CREdIáRIO

CLáUdIA ROChA
PSICóLOGA

Um dos maiores desafios para 
as redes varejistas que atuam com 
crediário é identificar o limite 
de crédito adequado para cada 
cliente. A busca pelo ponto de 
equilíbrio é uma linha muito tê-
nue, pois oferecer um crédito ex-
tremamente baixo pode frustrar o 
potencial comprador, enquanto 
um valor acima da sua capacidade 
financeira pode trazer uma menor 
segurança ao lojista quanto ao re-
cebimento das parcelas.

Para complicar ainda mais os 
empresários, nos últimos anos, 
o setor vem passando por evolu-
ções e, consequentemente, um 
crescimento mais acirrado da 
concorrência pela oferta de in-
formações de crédito. Atualmente 
no país existem quatro relevan-
tes birôs de crédito: Serasa, SPC 
Brasil, Boa Vista Serviços e Quod. 
Essa pulverização de players se 
transforma numa tarefa árdua 
para o lojista identificar a melhor 

fonte de informação para libera-
ção de crédito.

Imagine o seguinte cenário: 
Marcelo foi fazer uma compra a 
prazo numa loja de calçados. O 
crediarista consultou as informa-
ções dele no birô X e a informa-
ção encontrada foi “nada consta”. 
Com isso, ela liberou R$ 500 de 
limite ao Marcelo para compras. 
O que o profissional não checou 
é que ele estava com restrições 
de crédito, mas apenas na base 
de dados do biro Y. Por principal-
mente esse tipo de ocorrência, ao 
final de um determinado período, 
o diretor da loja e crediarista não 
conseguem entender o real moti-
vo da inadimplência estar acima 
do planejado, uma vez que libe-
ram apenas crédito para clientes 
sem restrições.

Por muito tempo o lojista con-
siderou o birô X, Y ou Z como o 
melhor para buscar informações 
de crédito e, com base nelas, libe-

rar ou negar crédito. Porém, nos 
últimos anos, a corrida por infor-
mações gerou uma divisão muito 
mais acentuada no mercado. Ou 
seja, se antes a rede varejista veri-
ficava apenas o birô Y, talvez ago-
ra seja interessante consultar tam-
bém o banco de dados do X e Z.

Com a descentralização da 
informação e o crescimento da 
concorrência entre os birôs de 
crédito, a verdade é que a cada 
dia se torna mais importante a 
inteligência e o uso da tecnologia 
na concessão de crédito. Hoje é 
preciso trabalhar as informações 
do próprio crediário e desenvol-
ver um score especialmente para 
o nicho de mercado da loja. 

Em geral, as lojas possuem 
histórico de relacionamento com 
os clientes e não exploram o ver-
dadeiro potencial dessas infor-
mações. Nesse caso, vale resgatar 
estes dados históricos e implantá
-los num motor de crédito especí-

fico para o segmento da loja em 
questão. Por exemplo, uma rede 
de óticas pode perfeitamente 
contar com seu motor de crédito 
específico e, com isso, ser capaz 
de tomar decisões assertivas, tais 
como: Qual birô de crédito devo 
consultar? De quanto em quanto 
tempo devo buscar novas infor-
mações nos birôs? Qual o limite 
de crédito adequado? Qual me-
lhor plano de parcelamento?

Atualmente existem muitas 
informações disponíveis no 
mercado. O grande desafio é 
saber utilizar de forma correta 
e conhecer realmente os dados 
que propiciam maior segurança 
na tomada de decisão. Crédito 
não é para amadores e como 
sabemos “dinheiro não atura 
desaforo”. O lojista precisa cui-
dar minuciosamente para quem 
concede crédito, ainda mais em 
um período de tantas incertezas 
econômicas.

Muitos de nós um dia já pere-
grinou ou desejou peregrinar por 
lugares sagrados. A verdade é que 
estamos sempre em busca de cura 
ou da própria salvação. Estes luga-
res sagrados e distantes recebem 
romarias todos os dias. O itinerário 
é longo, mas a chegada é paradisía-
ca. Os santuários também são uma 
escolha individual. Cada um elege 
dentro de si o seu lugar de paz.

Enquanto arrumo alguns livros 
no móvel da sala, tenho a ideia de 
transcrever sobre a minha experi-
ência de “Arrumação”. Cheguei a 
conclusão que a minha pequena 
coleção de livros, revistas antigas 
e recortes de jornais que comecei 
a juntar desde criança são a minha 
herança. Foi assim que percebi que 
colecionar obras nos envolve no 
“Círculo Mágico” de uma belíssima 
enciclopédia, cujo significado tem 
haver com o conjunto de conheci-
mento dos seres humanos.

Essas obras estão organizadas 
criteriosamente com o rigor cientí-
fico. Organizar uma caixa ou uma 
prateleira de livros é análogo as 
nossas memórias. Cada qual em seu 
devido lugar de origem: as obras e 
os sentimentos se acomodam.

Ora, quem quer que se ponha a 
considerar ao contrário, ponha- se 
a considerar também que o “círculo 
mágico” que estou tentando deli-
near tem mais haver com a nossa 
capacidade de escolher os melho-
res caminhos para o autoconheci-
mento, cujos argumentos encontrei 
nas palavras, do que afirmar que si  
ter uma biblioteca em casa faça de 
alguém uma pessoa  especial. Isto 
é: cada um cria o seu ritual para se 
aproximar do divino e descobrir no  
“banalíssimo” ato de ler um signifi-
cado. 

Neste processo as palavras ma-
gicamente se transformarão em coi-
sas que não se deve evitar. Lendo, 

descobrimos segredos...
De fato, enquanto organizo a 

minha seleção de títulos o pensa-
mento não cessa e me remetem infi-
nitamente nas questões pelas quais 
escolhi este ou aquele escritor. Os 
poetas são os meus preferidos e me 
arrisco a dizer que os poemas são a 
forma mais violenta de tocar a alma. 
Eles se apropriam de nossa dor e as 
fazem ficar bonitas.

Olhando pelo lado sublime de 
Rubem Alves, a psicanálise e a po-
esia são como as asas de um pás-
saro que voa livre na imensidão. 
Quando elas resolvem voar juntas, 
te levam a muitos lugares ou a lu-
gar algum. Assim,  a compreensão 
da força que existe dentro de uma 
escrita é a mesma coisa que peregri-
nar por lugares Santos.

Esse caminhar não é somente 
seguir um itinerário. Este percurso 
investigativo poderá nos levar as 
margens perigosas. O certo é fazer a 

travessia deste imenso projeto exis-
tencial, que sai de uma ideia que 
transcende da alma e entra em cho-
que com a realidade, deixando a en-
tender que os ataques surpresas da 
vida, descontrola nossas emoções 
e tira a potência dos sonhos, nos 
levando a atualidade desencantada.

Desta experiência se abre uma 
lacuna que vai sendo preenchida 
a medida que nos implicamos a 
arrumar as coisas dentro e fora de 
nós. A vida acontece pela determi-
nação de nossos propósitos, o que 
buscamos talvez seja descobrir qual 
é a nossa missão aqui. Realmente, 
é importante que cada um de nós 
busque se conectar com as coisas 
líricas e sagradas. Não importa qual 
a forma estética. O que vale a pena, 
mesmo que discretamente, é não 
deixar sucumbir a esperança. Caso 
contrário estamos condenados a 
sentenças lapidares dos muros sur-
gidos pela fatídica solidão.

A saúde da mulher na pandemia dRA. BERThA COELhO
MASTOLOGISTA dA CLÍNICA MATER E MEMBRO dA SBM

A saúde e a falta dela têm 
sido assunto recorrente entre as 
pessoas e pauta diária na grande 
mídia por conta da Covid-19, que 
há mais de um ano vem ceifando 
vidas mundo afora. A pandemia 
nos fez refletir a respeito dos 
cuidados que temos com a nossa 
saúde, com o que de fato estamos 
fazendo para manter hábitos de 
vida saudáveis e como vamos con-
duzir a nossa postura diante da 
vida de agora em diante. De todos 
os aprendizados que que vamos 
ter, sem dúvida, o maior deles 
está relacionado à nossa conduta 
com a saúde e a importância em 
prevenir antes de remediar. Preve-
nir continua sendo o melhor re-
médio e é preciso lembrar que a 
prevenção passa pelo consultório 
médico, pelos check-ups anuais e 
exames de rotina.

A mulher cuida mais da saúde 
do que o homem, fato este que 

faz da expectativa de vida delas 
ser maior que a dos homens em 
7 anos, como indica os últimos 
dados do IBGE. Porém, a pan-
demia tem afastado as mulheres 
dos consultórios médicos e re-
tardado diagnósticos de doenças 
importantes, com o câncer de 
mama. Houve queda de 75% das 
mamografias no período de abril 
e maio do ano passado, segundo 
números da Sociedade Brasileira 
de Mastologia (SBM). Em Montes 
Claros, de acordo com dados da 
Secretaria Municipal de Saúde, 
33% das mamografias deixaram 
de ser realizadas entre março de 
2019 e março de 2020. Enquanto 
em 2019 foram realizadas 15.315 
mamografias (rastreamento e 
diagnóstico), no mesmo período 
de 2020, 10.278 exames foram 
realizados. Por se tratar de uma 
doença silenciosa, o diagnóstico 
precoce feito através da mamo-

grafia regular, salva vidas.
A pandemia tem colocado 

a população entre a cruz e a 
espada. De um lado é feito o 
isolamento e todos os demais 
cuidados necessários para não 
se contaminar pelo vírus. Por 
outro, exames de rotina são adia-
dos pelo medo de sair de sair de 
casa. O que precisamos, como 
profissionais da saúde, é esclare-
cer para as pessoas que exames 
e consultas de rotina são manei-
ras de se prevenir de doenças 
que podem matar. Além do mais, 
quando a saúde não vai bem, 
nada vai bem.

Pacientes que apresentam fa-
tores de risco para desenvolver 
determinadas comorbidades ou 
que já fazem acompanhamento 
de saúde por conta de alguma 
doença preexistente precisam 
de orientação do seu médico 
de confiança para saber até que 

ponto é seguro adiar exames, 
consultas e tratamentos por 
conta da Covid-19. Seguir as 
orientações dos órgãos de saúde 
quanto aos meios de prevenção e 
combate ao Coronavírus é funda-
mental. Precisamos nos adaptar 
ao momento em que vivemos, 
sem abrir mão de dar a devida 
atenção para outras possíveis en-
fermidades.

A realização de exames é um 
meio seguro para manter os cui-
dados com a saúde. Seja em uma 
clínica ou dentro do ambiente 
hospitalar, os cuidados com a 
higiene, limpeza e uso de más-
caras constante são fatores de-
terminantes para a prevenção do 
novo coronavírus. Cuidar da nos-
sa saúde é algo que só podemos 
fazer agora, hoje. Por isso, não é 
recomendado adiar e tampouco 
fechar os olhos para este que é o 
nosso bem mais precioso.

A ex-Senadora Marina Silva tem 
um longo histórico de atuação em 
defesa do meio ambiente. Difícil ler 
o seu nome e não associá-lo às cau-
sas ambientais. Marina foi candidata 
nas eleições presidenciais de 2018 e 
recebeu 1% dos votos válidos.

A baixa votação poderia sugerir 
uma derrota fatal que sepultasse 
de vez o sonho da ambientalista 
de chegar à Presidência da Repú-
blica e implantar o seu conhecido 
projeto de governo. Para agravar, 
a derrota se deu em um contex-
to no qual a maior potência do 
mundo, os Estados Unidos, sob a 

direção de Donald Trump, desa-
creditava os esforços internacio-
nais de combate ao aquecimento 
global. Sair do acordo de Paris foi 
uma clara demonstração da posi-
ção dos EUA em relação à causa 
ambiental.

A última semana, no entanto, 
deu fortes indicativos de que as 
maiores potências mundiais ade-
quarão sua rota de crescimento a 
um movimento internacional de 
controle ao aquecimento global 
e de inserção da energia limpa e 
renovável no sistema produtivo.

Joe Biden, o atual presidente 

americano, foi o líder e organiza-
dor da cúpula do clima, realizada 
no último dia 22, evento no qual 
vários chefes de Estado discursa-
ram, dentre eles o Presidente Jair 
Bolsonaro e o líder católico, Papa 
Francisco, que há muito já levanta 
a bandeira de preservação e cui-
dado com a natureza, tendo como 
marco a publicação da encíclica 
“laudato si”.

Nem a um perspicaz analista 
político seria possível preconizar 
que Marina Silva se erguerá como 
forte candidata à Presidência em 
2022 diante desse novo quadro 

internacional de maior atenção 
ao meio ambiente. Mas ela é 
uma personagem que, de forma 
hipotética, poderá ilustrar, nas 
próximas eleições, o maior apoio 
da população àqueles candidatos 
que militem verdadeiramente em 
prol da defesa e preservação das 
nossas riquezas naturais.

O tema, portanto, tende a se 
tornar um interessante capital 
político para os candidatos. Res-
ta saber quem irá angariar esse 
capital para as próximas eleições 
e em que medida a população irá 
respaldá-lo nas urnas.
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Paços menores estão 
pobrinhos

Já reparou que vira e mexe a 
mulher forte da nossa gloriosa ter-
rinha do Bananal que atende pelo 
nominho adora vir á rede de TV 
para anunciar sempre um projeto 
social novo? Mas ela sempre está 
fazendo cortesia com o chapeou 
dos outros... Claro ué... Espia só... 
A grande maioria esmagadora dos 
projetos sociais é pagos e bancados 
pelos Paços que a cada dia estão fi-
cando mais pobre De Marre De Si e 
ela mesmo encarrega de diminuir a 
merrequinha e hoje governar uma 
cidade miúda é mais difícil do que 
conseguir destravar a burocracia do 
governo... Nojo.

 
Bandido vivo custa caro

Inacreditável... Fiquei passado, 
irritado, chateado e muito amolado 
(te convenci que estou mesmo irri-
tado?) com a notícia que o governo 
federal tem a cara de pau de dar... 
Eles afirmaram que o mega  em-
presário do pozinho do capeta... 
O Fernandinho Beira Mar custa aos 
cofres  públicos 300 mil merrequi-
nha por mês... E é assim que pre-
tende acabar com a fome no nosso 
Brasil varonil... É? Muito estranho 
mesmo... É um absurdo que um pai 
de família  tenha que se matar para  
ganhar no final do mês  um mísero 

salário mínimo enquanto esse  ban-
dido custa uma fortuna todos nós 
pagarmos... Arre... Feiosos, cruzes...

 
Cascavel nos bolsos é?

Você já reparou que todos os 
nossos jovens não tem tido ne-
nhum tipo de oportunidades em 
nossa Princesinha do Norte... Es-
tou falando no quesito esportes? 
Pois não adianta... Para se praticar 
esporte e ganhar medalhas é pre-
ciso dedicação exclusiva e muito 
treino... E tem que viver totalmente 
para o esporte... E aí tem que ter 
patrocinador... Mas o problema que 
em nossa região as cobras vão mo-
rar e procriar nos bolsos dos nossos 
empresários mão de vaca... Munhe-
cas de samambaias... E aí eles não 
podem pegar a carteira... Nem os 
cheques... Nem mesmo o cartão 
de credito... Assim fica difícil para 
nossos jovens... Abrem as carteiras 
meninos pão duros.

 
Textinho ou historinha 
cretininha xonadinha

Agora mesmo é que eu não falo 
mais nadica de nada de coisas sé-
rias... Eu vou me ater somente ao 
nosso besteirol legal de cada dia... 
E não vou mais ficar falando de coi-
sas sérias... Também eu preciso oxi-
genar o nosso glorioso coquinho 
com uma tremenda dose de bom 
humor... Um dia um hominho que 
era tremendamente munheca de sa-
mambaia gritou para seu filho... Isac 
pode sair... Sara é sua vez... Passou 
alguns minutos... Sapecou pode 
sair... Jacob pode sair... E João... 
Agora é sua vez  saia também que 

já preencheu a cota... E ao sair não 
se esqueça de dar descarga... Cruz 
credo que nojo... Como é que tem 
gente dessa espécie em nosso mun-
dão sem porteira de meu Deus? Mas 
é a vida né mesmo santa... Tu tam-
bém és cagona, né, não?

 
Para que temos Direitos 

Humanos?

Vamos combina que em nossa 
gloriosa terrinha do Bananal o er-
rado é que o certo... Por cá um pai 
de família... Um policial quando 
é mandado para a cidade dos pés 
juntos covardemente... Ninguém... 
Vai a house dele saber e não protes-
tam... Mas ai uns assassinos filhos 
do capeta que estão no presídio de 
Pedrinhas no Maranhão... Mandam 
dezenas de pessoas para a cidade 
dos pés juntos e de repente os fa-
migerados Direitos dos Bandidos e 
não Humanos correm para ver se 
eles estão comendo direitinho... Se 
dormem bem... Se tem assistência... 
Mas aquela menina de seis aninhos 
morta por eles não foi visitada por 
eles e aí dá para levar esses Direitos 
de Bandidos a sério?

 
Trote é biito para 

cavalo viu?

Eu não consigo entender a razão 
de algumas pessoas que nasceram 
bípedes... Com dois neurônios que 
são atendidos pelos nominho de 
Tico e Teco e não ficam satisfeito 
e tentam se reinventar e passam a 
agir como um animal irracional... 
Bem... Eu vou explicar tudinho e 
creio que irás entender... É que 
temos alguns números do bichi-
nho que fala e toca que é só para 
emergência como 190 Policia... 
192 Samu... 193 Bombeiros e 181 
Policia Civil... Esses números foram 
criados para socorrer alguns brazu-
quinhas que estão doentes... Que 

passam sufoco e só se deve ligar em 
caso estritamente necessário... Mas 
ai vem os burros... Quadrupedes... 
Feios que inventam de passar tro-
te... São burros... Mas precisa agir 
assim? Isso não é biito... É algo re-
pulsivo e que só mostra que tu és 
um débil mental feio.

 
Bandido é patrimônio na-

cional

Oh, seu menino... Oh meu ir-
mãozinho Brazuquinha... Se tu 
pensas que o nosso patrimônio 
maior é o samba... Bunda da mu-
lher brazuquinha... Esporte Bretão 
que é popularmente conhecido 
como futebol... Está completamen-
te enganado... Tu não vês nenhuma 
autoridade defendendo quando 
eles são atacados... Mas tu queres 

ver político... Advogado e pseudo 
jornalistas em pé de guerra? É só 
a policia mexer de verdade com os 
bandidos... Se mandar algum para a 
cidade dos pés juntos é uma loucu-
ra e os famigerados Direitos Huma-
nos chia... Mas se for policial nem 
ligam e se for um cidadão comum 
muito menos... Bandido é intocável 
é patrimônio.

 
Montei no Porco

Pois muito que bem moçadinha 
do bem... Nesse momento estou 
indo embora e só volto amanhã 
se Deus quiser... E para te dizer a 
verdade eu vou é picar a mula... 
Deitar o cabelo... Cair no capina-
do e enfim vou capar o gato e, por 
favor, não vá fazer nenhum tipo de 
peraltagem que não estarei por per-

to para te acudir de jeito maneira 
nenhuma... Então sossegue o seu 
facho e boas e, por favor, lembre-
se: “Em todo trabalho há proveito, 
mas meras palavras só conduzem a 
pobreza”... Para pensar mesmo.

Fuso de hoje – Mas que nojo 
dos Direitos Humanos, que se ar-
repiam todo junto com a TV Plim 
Plim quando a polícia cata e man-
da para a cidade dos pés juntos 
bandidos... Um policial foi atingi-
do e ninguém disse nada. Xô, coisa 
ruim... Fora!

Xonado do dia – Policiais Civis 
da ex-cidade Maravilhosa e os ban-
didos que os enfrentaram tomaram 
bala com força... Esses são heróis 
que bateram na ferida do crime... 
Sucesso, heróis anônimos. Fui!

Foto da Semana

Foto da Semana – Hoje queremos fazer uma homenagem especial de dia das mães, para um ser 
iluminado e um anjo, que Deus colocou para mostrar o que  é amor... Esse ser é Dona Valmira, que 

Deus abençoe todas as mães, na figura dessa guerreira... Fui!

Déficit de moradia do campo aumenta 
êxodo rural
ValDeMar SoareS

Na administração passada foi 
prometida que haveria o início de 
um projeto para construção de 
pelo menos 200 casas populares, 
do ‘Minas Casa, Minha Vida’, nos 
principais distritos como forma 
de segurar as famílias dos traba-
lhadores da zona rural no campo; 
muitas famílias tentam deixar sua 
terra, para tentar a sorte em Mon-
tes Claros. A vereadora, Graça da 
Casa do Motor, lembra que hoje 
temos somente 7% de uma po-
pulação que vivia no campo com 
quase 30% e muitos até choram ao 
lamentar a saúde e desejam voltar 
ao seu lugar de origem, se tiver 
presença da prefeitura  e moradia 
adequada como tem na cidade.

A Parlamentar disse que é uma 
ação social fundamental e que até 
o momento não foi construída 
uma só moradia nos grandes distri-
tos; ação que é necessária, já que 
ela entende que não existe uma 

política social para garantir o ho-
mem do campo os mesmos bene-
fícios existentes para o trabalhador 
urbano. 

A vereadora lembrou o êxodo 
rural, quando muitos dos mora-
dores vierem para a cidade, em 
busca de emprego, escola, saúde e 
moradia, e esbarraram em grandes 
dificuldades, como a falta de um 
emprego. O que acontece é que a 
grande maioria que vinha fugindo 
das secas e de outros problemas 
não tem mão de obra qualificada 
e por isso não conseguiram en-
trar no competitivo mercado de 
trabalho. O resultado disso foi a 
frustração de não ter encontrado 
a melhoria desejada e os filhos 
entrando para o caminho da mar-
ginalidade. Porém, agora, muitos 
deles querem voltar e não têm 
mais um lugar para morar ou mes-
mo um pedacinho de terra para 
fazer uma horta e, por isso, serão 
feitas casas nos distritos, para que 
esse homem do campo volte para 

perto dos seus familiares e tenha 
condições de refazer sua vida no 
campo, onde ela sabe de fato viver 
e trabalhar. 

Graça salientou que em Montes 
Claros existe um déficit de cinco 
mil moradias e mesmo com o nú-
mero de moradias entregues não 
tem resolvido os problemas, já que 
existem irregularidades já denun-
ciadas ao Ministério Público. Ain-
da de acordo com a vereadora, é 
preciso que se faça um loteamento 
rural, que facilitaria para o homem 
do campo ter o seu pedaço de ter-
ra, não somente para construir, 
mas também terá oportunidade de 
plantar e fazer sua horta e assim 
garantir o sustento da família. 

“O que realmente queremos é 
dar condições para o homem de 
o campo voltar a viver bem e com 
todas as condições necessárias e 
que ele não pense em vir para a 
cidade, onde os problemas são 
maiores e ele terá ainda maiores 
dificuldades. Nós devemos priori-

Líder do Podemos na Câmara, o 
deputado federal Igor Timo (MG), 
adianta que vai buscar os líderes do 
Congresso para incluir na reforma 
tributária a proposta que limita a 
arrecadação de tributos no país em 
25% do PIB. O parlamentar avalia 
que, além da unificação de impos-
tos, o país precisa avançar na cria-
ção de um teto tributário. 

“Não se pode falar em reforma 
tributária sem estabelecer um limi-
te constitucional sobre os impostos 
no Brasil. Com esse limitador, tere-
mos segurança jurídica para atrair 
novos investimentos e retomar a 
geração de empregos”, aponta Igor 
Timo. Pela proposta, a redução será 
escalonada em 1% ao ano, e o prazo 
final para adequação será de até dez 
anos. A parcela da União será de, 
no máximo, 50% do total; a quantia 

dos Estados e Distrito Federal será 
de, no mínimo, 25% do total e o 
valor arrecadado pelos Municípios 
será de, no mínimo, 25% do total. 
O descumprimento dos limites pre-
vistos na proposta caracteriza crime 
de responsabilidade do Ministro 
da Economia e dos Secretários de 
Fazenda dos Estados, do Distrito 
Federal e dos Municípios.

“A carga tributária aumentou 
progressivamente nas últimas dé-
cadas - 24,50% em 1980; 28,80% 
em 1990; 32,70% em 2000; 33,56% 
em 2010. A redução paulatina da 
arrecadação exigirá que os gover-
nantes aperfeiçoem os processos 
de trabalho e reduzam desperdício 
de recursos públicos”, assinala Igor 
Timo. Devido à pandemia, 2020 foi 
uma exceção. Mesmo assim, o total 
da carga sobre o PIB foi de 31,60%. 

“Deve considerar-se que, no 
ano passado, a carga tributária 
seria ainda maior, se não fossem 
os efeitos negativos da pandemia 
do novo coronavírus sobre a ati-
vidade econômica e as isenções 
tributárias concedidas para o en-
frentamento da crise”, recorda o 
deputado. Em situações de calami-
dade pública, como a da pandemia 
do coronavírus, a PEC prevê que a 
regra poderá ser flexibilizada e a 
carga tributária poderá exceder de 
25% do PIB. Municípios ficam com 
menor parte da arrecadação. Do 
total arrecadado no Brasil, 68,3% 
ficam com a União, 25,4% com os 
Estados e 6,3% com os municípios, 
de acordo com levantamento pu-
blicado, em 2019, pelo Instituto 
Brasileiro de Planejamento Tribu-
tário (IBPT).

A Assembleia Legislativa do 
Estado de Minas Gerais lançou 
na sexta-feira (7/5) o Parlamento 
Jovem de Minas que será exe-
cutado em 123 câmaras muni-
cipais do estado. Nesta edição 
os estudantes se dedicarão ao 
tema “Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável”, com os 
subtemas: mudanças climáticas 
e proteção da biodiversidade, 
práticas sustentáveis e desenvol-
vimento econômico e recursos 
hídricos e saneamento básico.

O lançamento do Parlamento 
Jovem (PJ) foi feito de maneira 
remota com pelo menos 69 câ-
maras participando ao vivo, in-
cluindo a Câmara Municipal de 
Montes Claros, através do presi-
dente, vereador Cláudio Rodri-
gues (Cidadania). A gerente-ge-
ral da Escola do Legislativo, Ruth 
Schmitz de Castro, destacou que 

o PJ é o único projeto do país 
que abrange distintas comunida-
des, promovendo a participação 
de todas as câmaras do Estado.

“Trabalhamos com três ver-
tentes de grande impacto na vida 
dos nossos jovens: legislativo, 
educação e cidadania. Com essa 
união envolvendo o poder públi-
co, tenho a certeza que futura-
mente colheremos bons frutos”, 
enfatizou Ruth Schmitz.  O PJ 
conta com o apoio da PUC Minas 
no desenvolvimento de projetos 
e trabalhos científicos. Para a 
temática desta edição (meio am-
biente), especialistas no assunto 
darão suporte aos participan-
tes. “São infinitos assuntos para 
abordar dentro destas temáticas, 
como o uso indiscriminado de 
inseticidas nas plantações, o des-
carte do lixo em rios e nascentes, 
entre outros. Também não pode-

mos falar em meio ambiente sem 
pontuar a nossa economia que 
não é sustentável; produzimos 
muito lixo sem o descarte devi-
do a eles”, ressaltou Wanderley 
Chieppe Felippe, pró-reitor da 
PUC Minas.

Para o presidente da Assem-
bleia Legislativa, deputado Agos-
tinho Patrus (PV ), o PJ aborda 
pluralidades, o que enriquece as 
ações desenvolvidas pelos parti-
cipantes. Entre os projetos já de-
senvolvidos ao longo do PJ, está 
a merenda escolar oferecida aos 
alunos do ensino médio. “O Par-
lamento Jovem é extremamente 
importante para a democracia e 
liberdade, pois alunos e profes-
sores aprendem juntos no desen-
volvimento de políticas públicas 
para a realidade onde cada um 
está inserido”, concluiu o depu-
tado estadual.

DIVULGAÇÃO

Lançado o Parlamento 
Jovem em Minas Gerais

PEC institui teto para 
arrecadação de impostos no 
Brasil

zar o homem do campo e faremos 
todo possível e dentro da legali-
dade para garantir uma vida me-
lhor e melhores condições de tra-
balho, educação, saúde, estradas 

e moradia. Muitos deixaram suas 
casas e sua terra para tentar uma 
melhor sorte em Montes Claros, 
mas não conseguiram, então, va-
mos ajudar que ele volte de onde 

saiu, mas que o faça com dignida-
de e tento condições de ter um 
teto para abrigar sua família e ter 
onde trabalhar e tirar o seu sus-
tento”, concluiu.
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Wilton Dias propõe a criação do fundo 
e conselho penitenciário de Moc

Igor Dias sai da secretaria e 
pode antecipar reforma

Na sessão ordinária da Câmara 
Municipal de Montes Claros, desta 
terça-feira (11/05), o vereador Wil-
ton Dias (PTB) vai apresentar um 
projeto de lei propondo instituir 
o Fundo Penitenciário de Montes 
Claros (FunpenMoc) e a criação 
do Conselho Municipal Penitenci-
ário (Conpen). O vereador explica 
que a finalidade do Fundo Peni-
tenciário é proporcionar recursos 
e meios para viabilizar a execução 
de programas, ações, atividades e 
projetos, visando à consolidação da 
política penitenciária do Município. 
“Os recursos do Fundo também 
irão possibilitar financiar e apoiar 
programas voltados para a reinser-
ção social de presos, internados e 
egressos do Sistema Penitenciário, 
e programas de alternativas pe-
nais”, completa.

Conforme proposta, irão cons-
tituir receitas do Fundo recursos 

provenientes do Fundo Penitenci-
ário Nacional (Funpen); recursos 
consignados em orçamentos anuais 
do Município; doações e contribui-
ções de pessoas físicas ou jurídicas, 
de órgãos ou entidades federais, de 
outros estados e municípios; con-
vênios, acordos ou contratos; além 
de recursos oriundos de operação 
de crédito junto a instituições fi-
nanceiras.

De acordo com Wilton Dias, 
a transferência de recursos do 
Funpen foi permitida pela Lei 
13.500/2017, que designou 10% 
desses recursos aos municípios 
onde estão instaladas unidades 
prisionais. “Mas existem algumas 
condicionantes para que ocorra 
esse repasse, e uma delas é a exis-
tência do fundo penitenciário no 
município e um órgão ou entidade 
específica responsável pela gestão 
desse fundo. Por isso a necessidade 

de que também seja criado o con-
selho penitenciário municipal, que 
será o responsável por aprovar os 
programas de aplicação dos recur-
sos financeiros do fundo, além de 
fiscalizar e acompanhar sua aplica-
ção”, esclarece.

Conforme projeto, o conselho 
penitenciário será integrado por 
representantes do Poder Judiciá-
rio; do Departamento Penitenciário 
Estadual; das Polícias Civil e Mili-
tar; das secretarias municipais de 
Educação, Saúde e de Assistência 
Social; da Câmara Municipal; da 
Associação de proteção ao Conde-
nado (Apac); do Conselho Comu-
nitário de Segurança Pública de 
Montes Claros (Consep); da Ordem 
dos Advogados do Brasil (OAB) e da 
Pastoral Carcerária. A proposta será 
apresentada ao Plenário da Câma-
ra Municipal na terça-feira e segue 
para análise das Comissões.
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GIRLENO ALENCAR

O vereador Igor Dias, do PSL, foi 
exonerado pelo prefeito Humber-
to Souto da Secretaria Municipal de 
Esportes, depois de dois meses que 
anunciou a sua decisão em retornar 
para a Câmara Municipal. O secretário 
Edilson Carlos Torquato, de Desen-
volvimento Econômico, foi nomeado 
para responder pela pasta. Isso poderá 
antecipar uma forçada reforma admi-
nistrativa em Montes Claros, pois a 
Secretaria Municipal de Meio Ambien-

te está literalmente vaga, com a morte 
de Paulo Ribeiro no dia 23 de março. A 
secretária municipal de Planejamento 
e Gestão, Celeste Froes, foi nomeada 
interinamente. O prefeito Humberto 
Souto tem resistência de mudar seu se-
cretariado, mas tem sido pressionado 
para nomear o pastor Josmar Xavier 
como Secretário Municipal de Desen-
volvimento Social. Na semana passada, 
os jornalistas Gustavo Mameluque e 
Claudio Castro foram sondados para a 
pasta de meio ambiente.

Um dos motivos da saída de Igor 

Dias da Secretaria Municipal de Espor-
tes foi o esvaziamento da pasta, sem re-
cursos e sem projetos. Ontem mesmo, 
um grupo de desportistas iniciou uma 
campanha para indicar uma pessoa da 
área para o cargo. Porém, como a pasta 
está com o PSL, os nomes mais cotados 
são de Antônio Eustáquio Gomes, o 
Toninho da Cowan, que foi secretário 
da pasta nas administrações de Tadeu 
Leite e Ruy Muniz e mesmo do suplen-
te de vereador Gildeon Durães.

Ainda no Diário Oficial, o prefeito 
Humberto Souto publicou a sua de-

cisão que transfere a preservação das 
praças e canteiros para a Secretaria de 
Serviços Urbanos, quando até então 
era da Secretaria de Meio Ambiente. 
O vice-prefeito Guilherme Guimarães, 
que responde pela SSU, explica que  
Parques ainda continuam no meio am-
biente e explica que “já estava acertado 
que eu ajudar, pois a SEMMA não tem 
estrutura para tudo isso. O ideal é con-
centrar força em um local só. O objetivo 
é o mesmo. Recuperação das praças. Já 
estava fazendo isso desde janeiro. Sem-
pre ajudando o Meio Ambiente”. 

A medida vai possibilitar a consolidação da 
política penitenciária de Montes Claros 

D
IV

UL
GA

ÇÃ
O



Montes Claros, segunda-feira 10.5.2021
GAZETA NORTE MINEIRA 

22 ANOS
gazetanortemineira.com.br

ALMG X Sem entendimento X 
Acontecimento X Vale X Governo

Criminosos X CCJ X Câmara Federal 
X Defesas de bandidos

Educação X Municipalização X 
Discussão X Vereadores

Pesquisa X Presidente X Nacional X 
Bolsonaro X Lidera

Trabalho X Escravo X Proibição X 
Estado X Contratar

Conselho X Mulher X Montes Claros 
X Convocação X Sociedade Civil

Senado X Reunião x Conselho X 
Enfermagem X Piso Salarial

Gil Pereira X Imunizante X 
Instalação X Quebra Molas X BR 

135

Ninguém está entendendo o que está acontecendo com a As-
sembleia, que até hoje não aprovou o acordo do governo de Minas 
com a Vale, que representa R$ 37,7 bilhões em investimentos para 
o estado o que equivale a 360 mil empregos a serem gerados, cinco 
hospitais em Teófilo Otoni, Divinópolis, Sete Lagoas, Juiz de Fora 
e Conselheiro Lafaiete; cinco milhões de pessoas com garantia de 
água tratada e um milhão de pessoas que passam a ter saneamento 
básico. Este é o maior acordo já feito na América Latina e o segundo 
maior do mundo entre uma empresa e um governo de Estado. Sem 
dizer de água tratada para toda região metropolitana e esgoto para 
os municípios da calha do Rio Paraopeba. Os deputados estaduais 
mineiros retornam gradativamente os trabalhos presencialmente na 
Assembleia Legislativa. A decisão do presidente da Casa, deputado 
Agostinho Patrus, PV, foi baseada na melhoria dos índices epidemio-
lógicos da covid-19. Com a mudança, o expediente da AL volta a ser 
de segunda a sexta-feira, das 7h30 às 19 horas, mantidas todas as 
medidas de prevenção contra a propagação do coronavírus.

A Câmara de Montes Claros promoveu audiência pública para 
discutir sobre a municipalização da educação. O evento, que foi 
de iniciativa da vereadora Iara Pimentel (PT), ocorreu de forma 
híbrida, ou seja, parte presencial e outra virtual, evitando assim, 
aglomeração. Na justificativa da audiência, a vereadora explicou 
que é preciso ouvir as partes envolvidas sobre essa decisão, que 
tem impacto significante na vida de todos, incluindo alunos e 
pais. “Professores do município são reféns da administração, por 
exemplo, quando troca o prefeito, muitos ficam sem saber como 
ficará o futuro – no Estado, por exemplo, os diretores são eleitos 
de forma democrática, já no município é o prefeito que decide”, 
ponderou a vereadora.  A deputada estadual Beatriz Cerqueira 
(PT), que participou da audiência de forma remota, pontuou os 
motivos para Montes Claros não aderir à proposta do Governo 
Zema; entre eles está a falta de recurso da rede municipal de edu-
cação. Para ela, além das questões sobre a valorização do profis-
sional, não é financeiramente vantajoso, uma vez que o município 
não tem recursos para isso.

O clima esquentou na Comissão de Constituição e Justiça da 
Câmara Federal. Os atritos aconteceram durante a discussão do 
projeto do deputado Cabo Junio Amaral, que aumenta a pena para 
casos de furto durante calamidades públicas. Amaral afirmou du-
rante a sessão que é fácil, para “quem defende criminosos”, ser 
contra aumento de penas “porque já fazem uma política de de-
fender o criminoso”. Em resposta, o deputado Orlando Silva (PC 
do B-SP) cobrou da presidente da CCJ, a bolsonarista Bia Kicis 
(PSL-DF), uma reprimenda a Amaral. “Presidente, a senhora tem 
sido muito zelosa sobre o cumprimento do regimento. A senhora 
também deveria zelar pela conduta dos parlamentares. O colega 
acusou deputados contrários ao projeto de serem defensores de 
criminosos. ‘Deputados que tem inclinações para defender crimi-
nosos’”, disse Silva. Kicis tentou minimizar o clima tenso e Amaral 
se justificou com um “falei de forma genérica”. 

Amplo levantamento realizado pelo Paraná Pesquisas em todo o 
País mostra que o presidente Jair Bolsonaro, mesmo enfrentando o 
pior momento de sua popularidade desde a posse o cargo, continua 
liderando todos os cenários possíveis de candidaturas presidenciais 

Recebeu parecer favorável o projeto que proíbe de contratar 
com a administração pública estadual a pessoa jurídica condenada 
pela prática de trabalho análogo à escravidão. Trata-se do Projeto 
de Lei (PL) 1.195/19, do deputado Cristiano Silveira (PT), que teve 
parecer de 1º turno aprovado em reunião da Comissão de Direi-
tos Humanos da Assembleia Legislativa de Minas Gerais (ALMG. A 
relatora da matéria na comissão foi a deputada Leninha (PT), que 
opinou pela sua aprovação na forma do substitutivo nº 1, da Co-
missão de Constituição e Justiça. A CCJ especifica que a proibição 
se dará em relação à pessoa jurídica que tenha sócio majoritário ou 
sócio administrador condenado pelo crime de redução à condição 
análoga à de escravo. Estabelece ainda que essa condenação já deve 
ter decisão transitada em julgado e que a proibição aplica-se até o 
integral cumprimento da pena.

O edital de convocação das organizações da sociedade civil refe-
rente ao processo de escolha de entidades e respectivos represen-
tantes para o Conselho Municipal dos Direitos da Mulher de Montes 
Claros (CMDM) para o biênio 2021/2023 foi publicado no dia 1º de 
maio. A eleição, por sua vez, acontecerá no dia 25 de maio, entre oito 
e 11 horas, na Casa da Cidadania. O Conselho é um órgão fiscaliza-
dor e consultivo, vinculado à Secretaria de Desenvolvimento Social 
da Prefeitura de Montes Claros, e tem o objetivo de promover, no 
âmbito do Município, políticas que visem eliminar a discriminação 
da mulher, assegurando-lhe condições de liberdade e de igualdade 
de direitos, bem como a sua plena participação nas atividades políti-
cas, sociais, econômicas, educacionais e culturais. Como medida de 
segurança contra a Covid-19, toda a documentação referente às ins-
crições dos candidatos deverá ser digitalizada e enviada por e-mail, 
até a próxima segunda-feira, 10 de maio. O processo eletivo visa o 
preenchimento de dez vagas para os representantes da sociedade 
civil e seus respectivos suplentes e será composto por duas etapas: 
uma fase inicial de inscrição e a fase final, destinada à realização 
propriamente dita da eleição, mediante a votação que acontecerá no 
dia 25 de maio, entre oito e 11 horas, na Casa da Cidadania. 

Durante a sessão deliberativa, o presidente do Senado, Rodrigo 
Pacheco, confirmou que será realizada reunião virtual nesta segun-
da-feira (10), às 16h, para debater o projeto de lei que prevê um 
piso salarial para enfermeiros, técnicos e auxiliares de enfermagem, 
além de parteiras da rede pública e privada (PL 2.564/2020).  Vão 
participar da reunião, além de Pacheco, o autor da proposta, sena-
dor Fabiano Contarato (Rede-ES), a relatora da matéria, senadora 
Zenaide Maia (Pros-RN), os líderes Randolfe Rodrigues (Rede-AP) e 
Fernando Bezerra Coelho (MDB-PE) e representantes do conselho 
federal e de conselhos regionais de enfermagem. O encontro foi 
sugerido pela senadora Eliziane Gama (Cidadania-MA), que também 
estará no encontro. Eliziane, que está envolvida nas negociações 
sobre o piso salarial nacional e a jornada de trabalho desses profis-
sionais, lembrou que a Semana Nacional da Enfermagem será cele-
brada na próxima semana. Nós temos o 12 de maio [Dia Internacio-
nal da Enfermagem], que é um dia muito importante. Haverá vários 
debates [na semana que vem]. E é um momento importante para 
demarcar novas metas, novos momentos para a enfermagem no Bra-
sil, que, aliás, neste período de pandemia, está na linha de frente. 
Centenas, infelizmente, de profissionais da enfermagem estão vindo 
a óbito exatamente porque estavam na linha de frente.

A população do Distrito de Nova Esperança (município de Montes 
Claros) comemora importante conquista, que garante mais segurança 
a pedestres e motoristas que passam diariamente pela BR-135. O tre-
cho rodoviário de travessia vinha provocando perigo para as pessoas 
que por ali transitam, tanto que os moradores, assustados com os 
numerosos acidentes graves e até fatais, oficializaram abaixo-assinado 
entregue ao deputado Gil Pereira. “Nova Esperança conquista mais se-
gurança na rodovia BR-135! Conseguimos a instalação de dois quebra-
molas e 10 placas de sinalização de trânsito, feitas pelo DER-MG, na 
chegada ao Distrito de Nova Esperança, após o cemitério, conforme 
minha solicitação ao secretário de Estado Fernando Marcato (Infraes-
trutura), a quem agradeço e à sua equipe”, ressaltou o deputado Gil 
Pereira. 

5

em 2022. Bolsonaro venceria o ex-presidente Lula em todos os cená-
rios, sempre registrando intenções de voto acima dos 32%, e também 
quando os pesquisadores fazem simulação de segundo turno. A pes-
quisa foi divulgada em primeira mão no programa Jornal Gente, da 
Rádio Bandeirantes. No Cenário um, o mais provável, Bolsonaro soma 
32,7% contra 29,3% do ex-presidente Lula (PT), seguindo-se Ciro Go-
mes (PDT) com 6,2%, Luciano Huck (5,8%), Sérgio Moro (5,8%) e 
João Doria (PSDB) com 3,6%. Geraldo Alckmin lidera pesquisa para o 
governo de São Paulo, em 2022. Nesse cenário, aparecem ainda João 
Amoêdo (Novo) somando 2,6%, e Mandetta (DEM), com 1,4%.

Discursos X Deputados X População 
X Vulnerável X Covid

A defesa de pessoas em diferentes situações de vulnerabilidade 
marcou os pronunciamentos de vários parlamentares durante a 
Reunião Ordinária de Plenário da Assembleia Legislativa de Minas 
Gerais (ALMG). Assuntos relacionados à pandemia de Covid-19 e 
seus desdobramentos também estiveram presentes nos discursos. 
Os atingidos pelas barragens da mineração pautaram o pronuncia-
mento do deputado Bernardo Mucida (PSB). Desde fevereiro de 
2019, as famílias que residiam no local estão fora de suas casas, após 
o acionamento da sirene de alerta de rompimento da Barragem Sul 
Superior. Elas precisaram abandonar suas moradias em plena ma-
drugada. “Muitas pessoas ainda lutam para ter suas indenizações 
pagas pela mineradora. Venho aqui mais uma vez cobrar da Vale que 
tenha transparência e agilidade”, frisou.

Coligações X Volta X Proporcionais 
X Eleição X Retrocesso

Extremamente lamentável a notícia de que se pretende autorizar 
novamente as coligações em eleições proporcionais. Os dados da 
votação para deputado federal na eleição de 2018 identificam 264 
candidatos que não obtiveram o direito de acesso a vagas na Câma-
ra dos Deputados, embora tenham recebido votação maior do que 
candidatos identificados como eleitos. Presume-se que isso se deva 
à existência de legislação que prescreve determinados cálculos, que 
acabam por produzir resultados anuladores de efeitos emanados do 
sagrado direito de o eleitor livremente escolher quem melhor lhe 
convier. Não às coligações! Mas isso já está definido e deve voltar 
as coligações. Os deputados dos partidos menores se sentem extre-
mamente prejudicados e já articularam e decidiram pela volta como 
era antes, pois tudo que não é bom para os deputados eles mudam.
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Norte de Minas regride para Onda Vermelha 
e pode fechar setores

GIrleNo aleNCar

O comércio de Montes Claros 
teve um sábado (8) com as lojas 
cheias de consumidores, procu-
rando fazer as compras para o Dia 
das Mães. A grande procura foi nas 
lojas de departamentos, com seus 
eletrodomésticos. A consequência 
direta é que ficaram apertadas as 
ruas da área central, onde está 

concentrado o comércio, teve con-
gestionamento de carros. O presi-
dente da CDL de Montes Claros, 
Ernandes Ferreira Silva, já tinha 
antecipado uma grande procura 
nos setores bastante afetados na 
Pandemia, como de vestuários, 
calçados, joias, bijouterias, cosmé-
ticos e perfumes, com aumento de 
2 a 5% em relação a 2020.

O industriário Pedro Henrique 

comemorou a abertura do comér-
cio na tarde de sábado, pois assim 
pôde escolher com calma o pre-
sente para sua mãe. Durante a se-
mana os horários do trabalho e do 
comércio não coincidiam. Porém, 
ele ficou preocupado quando viu a 
grande quantidade de pessoas nas 
lojas, pois explica que o risco de 
transmissão da Covid-19 era gran-
de.

Comércio teve Dia 
das Mães agitado com 
muitos consumidores
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A macrorregião de Saúde Norte 
regrediu para a Onda Vermelha do 
Programa Minas Consciente, desde 
sábado, e, com isso, corre risco de 
fechar alguns setores econômicos. 
Com isso, 11 das 14 macrorregiões 
mineiras seguem na fase vermelha, 
etapa que permite o funcionamen-
to de todas as atividades econô-
micas desde que cumpram regras 
como maior distanciamento e limi-
tação máxima de pessoas. As regi-
ões Triângulo do Norte, Vale do Aço 
e Jequitinhonha seguem na onda 
amarela. Com a regressão da onda 
Vermelha a expectativa é saber se o 

prefeito Humberto Souto publicará 
novo Decreto com restrições.

A decisão de regressão do Nor-
te de Minas foi tomada na quinta-
feira (dia 6 de maio) pelo Comitê 
Extraordinário Covid-19, grupo 
que se reúne semanalmente para 
avaliar a situação da pandemia no 
estado e conta com integrantes 
da Assembleia Legislativa, do Tri-
bunal de Justiça de Minas Gerais, 
do Ministério Público, da Associa-
ção Mineira dos Municípios e da 
Defensoria, entre outros órgãos. 
O grupo também deliberou pela 
progressão para a onda amarela 

das micros de Itabira e João Mon-
levade, na região Central, e das de 
Além Paraíba, Juiz de Fora/Lima 
Duarte e Santos Dumont, na re-
gião Sudeste.

Já as micros de Araçuaí e Dia-
mantina/Serro, no Jequitinhonha, 
Patos de Minas/São Gotardo, na 
região Noroeste, Brasília de Minas/
São Francisco/ Januária, na região 
Norte, e Muriaé e Ubá, na região 
Sudeste, que estão na onda ama-
rela, voltarão para a fase vermelha 
do plano a partir de sábado após 
apresentarem piora nos índices da 
doença. (Ga)

Mãe amorosa, dedicada e razão de nossas vidas! Homenagem dos filhos Sam, Cecília e Yan.

Parabéns, edilene

Codanorte estuda assumir UTC em Várzea da Palma
Com o objetivo de auxiliar as 

cidades a se adequarem ao Plano 
Nacional de Resíduos Sólidos (Lei 
nº 12.305/10), Várzea da Palma 
recebeu a visita do secretário exe-
cutivo do Consorcio Ambiental 
Sustentável do Norte de Minas 
(Codanorte), Enilson Francisco, e a 
engenheira civil, Luísa Prates. A visi-
ta foi direcionada às obras em fase 
final da construção da Unidade de 
Triagem e Compostagem e contou 
com a presença do prefeito Eduar-
do Monteiro de Abreu e servidores 
da Secretaria Municipal de Meio 
Ambiente. O CODANORTE estuda 
a possibilidade de assumir a opera-
ção da UTC.

De acordo com o prefeito Edu-
ardo Monteiro de Abreu, o CODA-
NORTE, hoje, apresenta experiên-
cia e competência para ajudar o 
município nesta questão tão impor-
tante para toda a população. Outro 
assunto discutido durante a visita 
foi que, também, o CODANORTE, 

assuma a implantação da coleta se-
letiva junto ao município.

O Consórcio de Desenvolvi-
mento Ambiental do Norte de Mi-

nas tem como missão destinar de 
forma correta os resíduos sólidos 
(domésticos), gerado pelos mu-
nicípios consorciados, fazer uma 

correta separação (triagem) deste 
material, tratá-lo de forma correta 
e acondicioná-lo adequadamente, 
atendendo todas as normas e técni-

cas exigidas para a execução destes 
serviços. Criar uma alternativa “eco-
nomicamente viável e ambiental-
mente correta”. Trazendo economia 

para as administrações municipais e 
qualidade de vida para a população, 
valorizando o Ser Humano e o Meio 
Ambiente. (Ga) 

Tremor de terra assusta moradores de Riacho dos 
Machados e  Janaúba Os moradores das comunidades 

rurais de Jatobá, Quem Quem Bar-
reiro da Raiz, em Janaúba; e Bem-
querer, em Riacho dos Machados, 
foram surpreendidos com um for-
te estrondo seguido de tremor de 
terra, no sábado, às 21 horas, em 
fenômeno que está sendo investi-
gado pela Estação Sismológica do 
Norte de Minas, vinculada à Univer-
sidade Estadual de Montes Claros. 

As localidades rurais ficam nas ime-
diações da Barragem do Bico da Pe-
dra, um dos maiores reservatórios 
de água de Montes Claros. Ontem 
de manhã, um analista, da estação 
sismológica, explicou que estava le-
vantando os dados sobre os abalos 
sísmicos.

Nos ano de 2010 e 2012 o Nor-
te de Minas foi cenário de muitos 
abalos sísmicos, principalmente 

em Montes Claros, mas sem ne-
nhum dano. O único caso que 
provocou morte ocorreu em 7 
de dezembro de 2007, na comu-
nidade rural de Caraíbas, na zona 
rural de Itacambira e próximo ao 
rio pandeiros, quando o tremor 
levou a parede a desabar sobre o 
corpo de Jeisiquele Oliveira, de 
cinco anos, que acabou morrendo. 
(Ga)

DIVULGAÇÃO
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Exigência de laudo
médico irrita pessoas 
que procuraram 
vacina em Moc

Secretaria de educação convoca 136 aprovados 
na seleção

7cidade
D
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A decisão da Prefeitura de Montes 
Claros em exigir um laudo médico 
para quem tem comorbidades e de-
sejava se vacinar contra a Covid-19, 
no sábado e domingo, em Montes 
Claros, gerou indignação nas redes 

sociais. Muitas pessoas reclamaram 
de que “a Prefeitura de Montes Cla-
ros marcou vacinação de quem tem 
comorbidades, na sexta-feira, para 
ocorrer sábado e domingo, mas exi-
ge laudo, atestado, declaração e tan-
ta coisa que os locais de vacinação es-
tão vazios. Esqueceu-se de combinar 

com os médicos, de avisá-los de que 
precisariam trabalhar para fornecer 
tais documentos aos pacientes”.

A assessoria de Comunicação da 
Prefeitura de Montes Claros soltou 
nota onde informa que a vacinação 
ocorrerá durante toda a semana. E 
se tem as doses entregues pelo go-

Através da Portaria nº 08/2021, 
de 4 de maio, a Secretaria Munici-
pal de Educação está convocando 
mais 136 candidatos aprovados 
no processo de seleção para aten-
der às necessidades temporárias 
de pessoal da Rede Municipal de 
Ensino. Os candidatos, em razão 
da pandemia de Covid-19, devem 
enviar um e-mail contendo toda a 
documentação que resultou em 
sua pontuação e classificação na 
seleção pública, até esta segunda-
feira, 10. É interessante ressaltar 
que a não apresentação de todos 
os documentos comprobatórios 
acarretará automaticamente na 

eliminação do candidato do pro-
cesso. O endereço de e-mail para 
o qual o candidato deve enviar 
seus documentos depende do 
cargo pretendido, sendo os se-
guintes:

Para o cargo de supervisor pe-
dagógico da educação, o endereço 
eletrônico é supervisor.spe.doc@
edu.montesclaros.mg.gov.br. 

Para professor de educação bá-
sica – peb ii – ciências o email é 
peb2.ciencias.doc@edu.montes-
claros.mg.gov.br. 

Para professor de educação bá-
sica – peb ii – matemática é peb2.
matematica.doc@edu.montescla-

ros.mg.gov.br. 
Para professor de educação bá-

sica – peb ii – geografia é peb2.
geografia.doc@edu.montescla-
ros.mg.gov.br.

Para professor de educação bá-
sica – peb ii – história é

peb2.historia.doc@edu.mon-
tesclaros.mg.gov.br. 

Para professor de educação bá-
sica - peb ii – artes

peb2.artes.doc@edu.montes-
claros.mg.gov.br. 

Para professor de educação bá-
sica peb II educação físicaé peb2.
edfisica.doc@edu.montesclaros.
mg.gov.br.

No e-mail, o candidato deve-
rá enviar cópias digitalizadas do 
registro geral; CPF; título de elei-
tor; certidão de quitação eleitoral 
expedida pela Justiça Eleitoral; 
certificado de reservista, se do 
sexo masculino; inscrição do PIS/
PASEP ou declaração de que não é 
inscrito, a ser lavrada de próprio 
punho; certidão de casamento; 
certidão de nascimento dos fi-
lhos menores, sendo obrigatória 
a constância de CPF para filhos 
com idade superior a oito anos; 
comprovante de residência do 
último mês; e diploma ou certifi-
cado de escolaridade conforme o 

cargo pleiteado.
O candidato também deverá 

anexar ao e-mail: contagem de 
tempo emitida por órgão público, 
certidão de tempo de serviço, lis-
ta de designação oficial e contrato 
de trabalho original ou auten-
ticado pelo órgão emissor e/ou 
registro na carteira de trabalho, 
páginas de identificação pessoal 
frente e verso e páginas de con-
trato de trabalho relacionadas à 
experiência ao cargo pleiteado e/
ou contrato de trabalho original 
ou cópia autenticada pela empre-
sa emissora com assinatura do 
representante legal; 1 foto 3x4; 

declaração de que exerce ou não 
outro cargo e certidão de antece-
dentes criminais - expedida pela 
Polícia Civil de Minas Gerais.

O candidato apto a ser contra-
tado deverá realizar a escolha da 
respectiva vaga pelo site da Educa-
ção, por meio do Sistema SABER, 
em data a ser posteriormente di-
vulgada. O candidato aprovado 
também deverá submeter-se a 
exames médicos admissionais e 
inspeção médica feita por médico 
credenciado pelo Município de 
Montes Claros, visando constatar 
se o candidato está apto, física e 
mentalmente, para o cargo. (Ga)

A vacinação

verno, não  vê empecilho em dispo-
nibilizar para a população. Muitas 
pessoas antecederam e já possuem 
o atestado da comorbidade, que 
não precisa ser emitido por médico 

da rede do Sistema Único de Saúde 
(SUS). Reitera ainda que a atenção 
básica de saúde de Montes Claros 
tem médicos de plantão no sábado,  
nas Unidades de Saúde, que estão 

abertas (Santos Reis, Esplanada e 
Maracanã) que estão vacinando, 
para atestar a condição de saúde 
(comorbidades) de quem é inscrito 
no Programa Saúde da Família.

Muita felicidade, saúde e realizações na sua vida. São os votos sinceros dos Guerreiros do Pelopes - 1981

Parabéns, Ten. Sidney Pimenta! 

>
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Viver está ficando cada dia mais raro! Na verdade a vida 
sempre foi assim - ela sempre foi rara! Ocorre que no mo-
mento presente podemos perceber o quão o sopro da vida 
vem e vai de maneira muito sutil. E para muitos a dor pode 
ser terrível!  Para os que são cristãos, compreendem que a 
morte é de fato uma passagem para uma dimensão espiritual! 
Isso não quer dizer que esses não sintam o quão pode ser tra-
balhoso viver nesse mundo terreno sem a presença das pes-
soas amadas. Contudo há um alívio espiritual de que aquela 
pessoa estará em uma situação melhor em uma plano supe-
rior e que ao final da missão todos se encontrarão. Em uma 
de suas escritas, Confúcio, filósofo chinês, nos traz a seguinte 
pergunta “quem não sabe o que é a vida, como poderá saber 
o que é a morte”? Além disso, alguns repelem qualquer situ-
ação que o leve para o mundo espiritual, justamente porque 
tem medo do fim! E a estrada da vida não nos leva a outro 
caminho a não ser para viver na eternidade!

Quem não sabe da 
vida, como poderá 
saber da morte?

Michael Stephan da Silva*

(*) 1º Tenente 
PM – 
Comandante 
da 145ª Cia/10º 
BPM

SalINaS | Homem é preso em 
flagrante por tráfico de drogas

Conselho da mulher abre
inscrição para a sociedade civil

academia Militar das agulhas Negras segue 
celebrando os seus 210 anos 

Bombeiros capturam cobra de 2 
metros em residência de Moc

No último sábado (8), durante 
o cumprimento de mandados de 
busca e apreensão em Salinas, um 
homem foi preso em flagrante por 
tráfico de drogas. Segundo a Polí-
cia Civil, a direção de uma escola 
estadual esteve na delegacia, onde 
informou que o colégio estava sen-
do alvo de invasões. Além disso, 
os infratores cometiam furtos e 
usavam drogas no local. Após as 
informações, o delegado José Edu-
ardo dos Santos abriu inquérito 
para investigar o caso. Os policiais 
conseguiram identificar dois sus-
peitos, que já têm registros crimi-

nais. No sábado, eles foram alvos 
do cumprimento de mandados de 
busca e apreensão, onde poderiam 
ser encontradas provas dos delitos 
que estão sendo apurados.

De acordo com a Polícia Civil, 
na casa do homem, de 19 anos, 
foram encontradas drogas prontas 
para a comercialização e outros 
objetos usados na venda de entor-
pecentes. Essa não é a primeira vez 
que ele é preso neste ano, em mar-
ço foi detido por tráfico de drogas. 
O inquérito deve ser finalizado em 
30 dias. O homem foi levado para 
o presídio de Salinas.

GIrleNo aleNCar

O edital de convocação das orga-
nizações da sociedade civil referen-
te ao processo de escolha de enti-
dades e respectivos representantes 
para o Conselho Municipal dos Di-
reitos da Mulher de Montes Claros 
(CMDM) para o biênio 2021/2023 
foi publicado no dia 1º de maio. A 
eleição, por sua vez, acontecerá no 
dia 25 de maio, entre 8 e 11 horas, 
na Casa da Cidadania. O Conselho 
é um órgão fiscalizador e consul-
tivo, vinculado à Secretaria de De-
senvolvimento Social da Prefeitura 
de Montes Claros, e tem o objetivo 
de promover, no âmbito do Muni-
cípio, políticas que visem eliminar 
a discriminação da mulher, assegu-
rando-lhe condições de liberdade e 

de igualdade de direitos, bem como 
a sua plena participação nas ativida-
des políticas, sociais, econômicas, 
educacionais e culturais.

Como medida de segurança 
contra a Covid-19, toda a documen-
tação referente às inscrições dos 
candidatos deverá ser digitalizada 
e enviada para o e-mail do CMDM 
(conselhodamulhermoc@gmail.
com), até a próxima segunda-feira, 
10 de maio. O processo eletivo visa 
o preenchimento de dez vagas para 
os representantes da sociedade civil 
e seus respectivos suplentes e será 
composto por duas etapas: uma 
fase inicial de inscrição e a fase fi-
nal, destinada à realização propria-
mente dita da eleição, mediante a 
votação que acontecerá no dia 25 
de maio, entre 8 e 11 horas, na Casa 

Para celebrar o aniversário de 
210 anos de criação, a Academia 
Militar das Agulhas Negras (AMAN) 
plantou uma muda de pau-brasil, 
estabeleceu o início do “Desafio 
Agulhas Negras”, revisitou a pró-
pria história e entregou o diploma 
“Amigo da AMAN” a militares e civis 
em formatura simbólica.

A palestra sobre a história da 
instituição, idealizada pelo titular 
da cadeira de História Militar da 
AMAN, Coronel Durland, reuniu 
cadetes de cursos distintos da Aca-
demia e apresentou aos presentes 

imagens do início das instalações, 
as mudanças curriculares e estru-
turais enfrentadas pela escola mili-
tar e as participações em conflitos 
históricos e sociais ao longo dos 
séculos.

Após a palestra, o Comandante 
da Academia Militar das Agulhas 
Negras, General de Brigada Pau-
lo Roberto Rodrigues Pimentel, 
salientou a responsabilidade que 
pesa sobre os ombros de quem faz 
a história da Academia. “Percebe-
mos que a instituição está inserida 
e próxima do contexto mundial, 

Na manhã desse domingo (9), 
uma cobra de aproximadamente 
dois metros foi capturada no quin-
tal de uma casa em Montes Claros. 

O Corpo de Bombeiros foi aciona-
do após moradores do bairro Man-
gues encontrarem a serpente, da 
espécie jiboia. Com o uso de equi-

pamentos de proteção individual, 
os militares capturaram o animal. 
Após ser resgatada, a cobra passou 
por exame e, após ser constatado 

que não apresentava ferimentos 
aparentes, o animal foi devolvido 
à natureza em local longe do perí-
metro urbano.

IMAGEM ILUSTRATIVA/DIVULGAÇÃO 

DIVULGAÇÃO

DIVULGAÇÃO

Em tempos de pandemia tem sido recorrente refletir o 
valor de viver! Todavia há os que estão com o coração bater, 
com a mente em atividade, mas não se colocam em ação para 
que a vida valha cada vez mais ser vivida! Nossa passagem 
por esse mundo nos é posta para que possamos evoluir em 
todas as áreas. No entanto percebemos que muitos não es-
tão interessados em aprender e nem em se lapidar para uma 
sobrevida aprimorada. Há um desperdício de vitalidade com 
imediatismos que destroem o ser humano e sua capacidade 
de retornar a essência. Esses parecem ter se adaptado às tre-
vas e nela pretendem permanecer. Não compreenderam que 
nós somos seres que viemos para vivermos na luz e sermos 
luz na vida dos outros. Para William Shakespeare, dramaturgo 
escritor inglês, “os covardes morrem várias vezes antes da sua 
morte, mas o homem corajoso experimenta a morte apenas 
uma vez”.

Aqueles que não se interessam pelo exercício vital, já estão 
fadados ao fenecimento. Saber viver é igualmente valorizar 
cada minuto junto aos que nos importam! Para que outros 
sejam importantes a nós, também nós temos que nos fazer 
importantes a eles, seja com caridade, seja com compaixão, 
seja com a presença ou com outras formas de amor. Viver 
é sem dúvida se amar e amar aos que nos rodeiam! O filó-
sofo alemão, Arthur Schopenhauer nos instrui que “quem 
não tem medo da vida também não tem medo da morte”. 
E vale lembrar que essas duas jamais se encontrarão. Então 
a gestão de nosso tempo para tornar a vida mais pulsante 
é nossa responsabilidade diária!  Então como nos diz Oscar 
Wilde, escritor inglês, lembremos mais uma vez que “viver é 
coisa mais rara do mundo. E a maioria das pessoas não vive, 
apenas existe”. Afinal, o “chronos” da vitalidade é finito! Mas 
é possível qualificar esse tempo ao fazermos o melhor que 
pudermos enquanto estamos presentes, em saúde e vivos!

     Para os que são cristãos, compreendem 
que a morte é de fato uma passagem para 
uma dimensão espiritual! Isso não quer di-
zer que esses não sintam o quão pode ser 
trabalhoso viver nesse mundo terreno sem 
a presença das pessoas amadas. Contudo há 
um alívio espiritual de que aquela pessoa es-
tará em uma situação melhor em uma plano 
superior e que ao final da missão todos se 
encontrarão”

"

DIREITO DA MULHER 

da Cidadania.
É interessante destacar que so-

mente será admitida no processo 
a participação de entidades socio-
assistenciais juridicamente consti-
tuídas e em regular funcionamento 

que tenham sede no município de 
Montes Claros há, no mínimo, um 
ano. Os integrantes eleitos repre-
sentarão a sociedade civil com man-
dato de dois anos, admitindo-se 
uma recondução.

pois está preocupada com a pro-
fissionalização de nossa atividade 
e busca todos os dias o aprimora-
mento contínuo”, afirmou o gene-
ral.

Ato simbólico em celebração 
aos mais de dois séculos da ins-
tituição, o plantio de muda de 
pau-brasil já é tradição por lá.  O 
agente agropecuário Miguel da 
Silva, funcionário civil atuando na 
escola há 36 anos, afirma que seus 
laços com a Academia e com a mis-
são ambiental do Exército são for-
talecidos a cada vez que uma muda 
de pau-brasil é plantada. “É muito 
bom ver estes exemplares crescen-
do e deixando ainda mais bonita a 
AMAN”.

Para celebrar o aniversário e sua 
importância, a AMAN também dis-
ponibilizou em seu canal no Youtu-
be Vem Ser Cadete um vídeo com 
relatos de quem respeita e admira 
a história da Academia.

Na linha do tempo, os primei-
ros esforços para a implantação do 
ensino militar no Brasil datam do 
século 18. Mas apenas em 1811 foi 
oficialmente inaugurada a Acade-
mia Real Militar.

Reunindo inicialmente 73 alu-
nos, sendo seis civis e os demais 
egressos da Real Academia de Ar-
tilharia, Fortificações e Desenho, 
a Academia mostrou cedo seus 
objetivos: integrar e fortalecer o 
ensino, não importando a origem 
de seus homens ou a localização 
da instituição, que esteve presente 
em diversas partes do Brasil antes 
de se fixar em Resende (RJ).

A primeira turma, com a fai-
xa etária entre 15 e 40 anos, era 
composta por Infantaria, Cavalaria, 
Artilharia, Engenharia e Fuzileiros 
Navais, e integrava também milita-
res de nações como Itália e Angola.

Desde 1944 no complexo das 
Agulhas Negras, a então “Esco-
la Militar de Rezende” é hoje a 
AMAN: palco de histórias e desen-
volvimento do ser humano. Um 
novo capítulo foi iniciado nesta 
instituição quando, em 2018, hou-
ve a inclusão das mulheres. Em 
2021, como integrantes do Quadro 
de Material Bélico e do Serviço de 
Intendência, elas serão as primei-
ras oficiais combatentes de carreira 
formadas na instituição. (Exercito 
Brasileiro)
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Deputado Marcelo Freitas reúne-se 
com lideranças políticas do NM

Sudene faz plano de ação estratégica para 
a bacia do Rio São Francisco

Norte de Minas recebe R$23,5 milhões em 19 
projetos da Sudene

Dando sequência à agenda de 
reuniões para ouvir demandas dos 
mais diversos municípios de Minas 
Gerais, em especial do Norte de Mi-
nas Gerais, o Deputado Federal De-
legado Marcelo Freitas (PSL/MG), 
reuniu-se na última sexta-feira com 
vereadores e lideranças políticas da 
região em seu gabinete em Montes 
Claros. O parlamentar explica que, 
mesmo em tempo de pandemia, 
é preciso conhecer a realidade de 
cada município e buscar recursos 
para atender as necessidades da 
população.

“A preocupação em ouvir as de-
mandas dos municípios e buscar 
mais qualidade de vida para todos 
sempre foi e será prioridade em 
nosso mandato. Para isso, cumprin-
do todas as medidas de proteção 
contra à Covid-19, recebemos em 
nosso gabinete regional, em Mon-

tes Claros, vereadores e lideranças 
políticas de várias cidades do Norte 
de Minas Gerais”, afirma Marcelo 
Freitas.

O deputado reuniu-se com o 
vereador Luiz Pequi e as lideranças, 
Rita e Larissa Moreira, da cidade de 
Januária; com o médico Handerson 
Miranda, de Janaúba; com o ex-pre-
feito de Cristália, Tiquim e os ve-
readores: Joaquim, Valdo e Edvan; 
com o vereador Evaldo da Estiva, de 
Guaraciama; e com os vereadores 
de Itacarambi: Tim e Elci, o médico 
Eduardo Robson e a liderança, Os-
marzinho Enfermeiro.

“Nossa missão é contribuir, en-
quanto parlamentar, para atender 
as demandas do Norte de Minas, 
região historicamente abandonada 
pela maioria dos políticos que só 
aparecem nas cidades em que fo-
ram votados em tempos de eleição. 

Nosso trabalho não para. Com ou 
sem pandemia, seguimos com nos-
sa missão de fazer de Minas Gerais 
em geral e do norte do estado em 
especial, um lugar melhor para se 
viver, com mais dignidade para to-
dos”, conclui Freitas. (GISSLE NIZA 
- Colaboradora)

ASCOM/ PREFEITURA

GILERNO ALENCAR

GIrleNo aleNCar

No último dia 15, foi assinado 
contrato com o Consórcio RHA-TE-
CHNEVERTRAG, vencedor de um 
processo seletivo realizado pela Su-
perintendência do Desenvolvimento 
do Nordeste. Estão sendo destinados 
R$ 893 mil para a elaboração do Estu-
do de Complexidade Econômica, um 
Plano de Ação Estratégica para a Bacia 
Hidrográfica do Rio São Francisco e 
área de influência do Projeto de Inte-
gração do São Francisco (PISF), além 
da elaboração de um Plano de Ação 
Estratégico para a Bacia Hidrográfica 
do Rio Parnaíba. Edital para a contra-
tação da consultoria foi publicado no 
segundo semestre de 2020, em uma 
parceria entre Sudene e Programa 
das Nações Unidas para o Desenvol-
vimento (PNUD).

O estudo vai possibilitar a prio-
rização de ações no curto, médio e 

longo prazos, com horizonte para 
os próximos 10 anos. Segundo a 
Coordenação-Geral de Cooperação 
e Articulação de Políticas (CGCP) da 
Sudene, esse projeto é considerado 
inovador no Brasil e terá o Plano 

Regional de Desenvolvimento do 
Nordeste (PRDNE) como referencial 
orientador. “O estudo contribuirá 
para o avanço das políticas públicas 
de desenvolvimento econômico e 
sustentável da região”.

O projeto contará com sete pro-
dutos (Detalhamento Metodológico; 
Documento Preliminar de Estudo 
de Complexidade Econômica; Docu-
mento Final de Estudo de Comple-
xidade Econômica; Análise Integrada 

Cartório Montes Claros - 2º Oficio
Endereço: Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-215
Horário de atendimento: De segunda à seta feira, das 09:00 às 17:00 horas

EDITAL DE INTIMAÇÃO DE DEVEDOR FIDUCIANTE

COMARCA DE MONTES CLAROS - EDITAL DE INTIMAÇÃO

O/A Oficial do Cartório Montes Claros - 2º Oficio, com base no parágrafo 4º, do art. 26, da Lei nº 9.514/1997, vem intimar
o(a) devedor(a) fiduciante, KATYA KELLY DIAS ROCHA, CPF/CNPJ nº 10936315628, que está(ão) em lugar(es)
ignorado(s), incerto(s) ou inacessível(eis), para se dirigir(em), preferencialmente, ao endereço do(a) credor(a) fiduciário(a)
TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA IMOBILIARIA MONTES CLAROS I - SPE LTDA, ou ao endereço do
Cartório Montes Claros - 2º Oficio, Av. Deputado Esteves Rodrigues, 660, Sala 201, Centro, Montes Claros, MG - 39400-
215, no horário de atendimento, e satisfazer, no prazo de quinze dias, contados a partir da última publicação deste edital,
que será publicado em três dias, o encargo no valor de R$ 12.213,74, em 02/05/2021, sujeito à atualização monetária,
juros de mora e despesas de cobrança até a data do efetivo pagamento, somando-se também os encargos que vencerem
no prazo desta intimação, relativo ao contrato nº 5762 e garantido por alienação(ões) fiduciária(s) registrada(s) na(s)
matrícula(s) nº(s) 55527, do Livro 2 – Registro Geral, do Cartório Montes Claros - 2º Oficio . Na hipótese de o pagamento
ser efetuado diretamente ao credor, o recibo deverá ser apresentado ao Cartório Montes Claros - 2º Oficio. Caso o
pagamento não seja realizado diretamente a(o) credor(a), o pagamento perante a Serventia deverá ser por meio de
cheque administrativo ou visado, com a cláusula “não à ordem”, nominal ao credor fiduciário ou a seu cessionário. O não
cumprimento da referida obrigação, no prazo de 15 (quinze) dias, garante o direito de consolidação da propriedade do
imóvel em favor do credor fiduciário TERRA NOVA RODOBENS INCORPORADORA IMOBILIARIA MONTES CLAROS I -
SPE LTDA, nos termos do art. 26, §7º da Lei 9.514/1997. E, para que chegue ao conhecimento do(a) devedor(a),
expediu-se este edital.

Montes Claros, 03 de Maio de 2021

DANIELE ALVES RIZZO

Oficial de Registro
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Dia de celebrar o amor mais puro e verdadeiro que existe! Quanto mais nos aproximamos dele, mais 
perto de Deus estamos! Porque percebemos o cuidado Dele através dessas mulheres fortes, únicas e sensí-

veis que fazem de tudo pelos filhos de sangue e de coração!
Feliz dia que é todo dia! Amor incondicional! Amor pra sempre! Feliz Dia das Mães!

Deputado estadual arlen Santiago

Feliz Dia das Mães!

Deputado 
Marcelo Freitas

das Políticas Públicas da Bacia Hidro-
gráfica do Rio São Francisco e Área 
de Influência do PISF; Análise Inte-
grada das Políticas Públicas da Bacia 
Hidrográfica do Rio Parnaíba; Plano 
de Ação Estratégico para Bacia do Rio 
São Francisco e Área de Influência do 
PISF; e Plano de Ação Estratégico para 
Bacia Hidrográfica do Rio Parnaíba).

A primeira entrega está prevista 
para os próximos 20 dias. O contrato 
assinado este mês terá vigência até 10 
de abril do próximo ano. A expectati-
va é de que o Documento Preliminar 
de Estudo de Complexidade Econô-
mica auxilie, também, a construção 
de dados e análises de outros municí-
pios da área de atuação da Sudene. O 
contrato assinado este mês terá vigên-
cia até 10 de abril do próximo ano.

“Segurança Hídrica e Conservação 
Ambiental” é um dos eixos do PRD-
NE, que contempla programas volta-
dos para o PISF, considerada a maior 

obra de infraestrutura hídrica do País. 
São 477 quilômetros de extensão em 
dois eixos (Leste e Norte), que vão 
garantir a segurança hídrica de 12 mi-
lhões de pessoas em 390 municípios 
nos estados de Pernambuco; Ceará; 
Rio Grande do Norte; e Paraíba. Já 
a Bacia Hidrográfica do Parnaíba se 
estende pelos Estados do Maranhão, 
Piauí e Ceará, possuindo uma área 
de 331.857,98 km², que abrange 282 
municípios, com uma população esti-
mada de 5.070.390 pessoas.

A CGCP enfatiza que “espera-se, 
ao final do projeto, que o Estudo 
de Complexidade Econômica possa 
indicar setores estratégicos para a 
diversidade produtiva da região, e 
que os Planos de Ação Estratégico das 
Bacias auxiliem, na pactuação entre 
as diversas esferas do governo, a im-
plementação de um desenvolvimento 
econômico e sustentável para os ter-
ritórios”.

O Norte De Minas recebeu R$ 
23.582.491,92 de investimentos 
da Sudene aprovados em 19 
projetos, entre as unidades da 
Federação, o maior volume de 
investimentos ficou com o Rio 
Grande do Norte, em um total 
de R$ 2,9 bilhões, o que repre-
senta 30,3%. Os investimentos 

direcionados ao Estado se con-
centraram na área de petróleo, 
petroquímicos e energia. Em 
seguida, vêm Ceará, com R$ 
2,8 bilhões (29,1%) e a Bahia, 
que ficou com R$ 2,6 bilhões 
(26,3%), estados que registram 
a maior parte dos investimentos 
no setor de energia. O curioso 

é que o Norte de Minas ficou 
atrás até mesmo do Norte do 
Espirito Santo, que recebeu 
55.595.981,25; a região foi à 
frente apenas de Sergipe, que 
teve R$ 14.858.060,31.

No ano passado, foram apro-
vados 258 pleitos de incentivos 
fiscais referentes à Redução de 
75% do IRPJ (205 empreendimen-
tos) e Reinvestimento de 30% do 
IRPJ (53). Mais de 84% dos inves-
timentos informados decorreram 
de novos empreendimentos, que 
totalizaram R$ 8,3 bilhões. Entre 
os setores, infraestrutura contou 
com investimento de R$ 5,4 bi-
lhões, dos quais R$ 4,8 bilhões 
foram canalizados para os proje-
tos de energia. A Coordenação-
Geral de Incentivos e Benefícios 
Fiscais e Financeiros da Sudene 
enfatiza que “as energias eólica e 
solar, particularmente, serão as 
principais impulsionadoras do 
crescimento das energias reno-
váveis, de acordo com previsão 
feita pela International Energy 
Agency - IEA - para o período até 
o ano de 2024”. A região Nor-
deste é responsável pela quase 
totalidade da geração de energia 
eólica no Brasil, com 87,6%, em 
2018, de acordo com Balanço 
Energético Nacional, da Empresa 
de Pesquisa Energética.

Os outros setores que se des-
tacaram em 2020 foram Deriva-
dos de Petróleo (R$ 2,5 bilhões); 
Fármacos (R$ 414,4 milhões); Mi-
nerais Metálicos e não Metálicos 
(R$ 402,3 milhões); Alimentos 
e Bebidas (R$ 236,6 milhões) e 
Químicos (R$ 189,9 milhões). Os 
empreendimentos contemplados 

com os incentivos fiscais foram 
responsáveis pela criação e ma-
nutenção de, aproximadamen-
te, 113 mil postos de trabalho. 
Bahia, Pernambuco, Maranhão e 
Paraíba se destacaram neste que-
sito, registando, respectivamen-
te, 34,6% do total de empregos 
(39.063), 15,3% (17.313 empre-
gos), 12,2% (13.777 empregos) e 
11% (12.387 postos de trabalho). 
(Ga)

GILERNO ALENCAR
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RESUMO DE Novelas
Téo e Luna/Fiona se 
beijam e declaram sua 
paixão. Hugo e Verônica 
planejam a sabotagem da 
inauguração do restau-
rante de Micaela. Luna/

Fiona garante a Téo que não sente mais nada por Juan. 
Micaela fica tensa ao ver o restaurante vazio. Mário decide 
ir para o Brasil com Juan. Helena tenta impedir Hugo de 
ir embora do evento. Bruno tem uma ideia para salvar a 
inauguração do restaurante. Bia diz a Tarantino que so-
nhava em competir, e Isaac pergunta se ela aceita entrar 
na equipe.

Júlia fica aliviada quando 
Rodrigo afirma que ele e 
Manuela sempre cuida-
rão dela. Ana se emocio-
na depois de conversar 
com Lucio e decide ler o 

blog que Manuela criou em sua homenagem. O médico 
avisa à Ana que ela está prestes a ser liberada do hospi-
tal. Alice discute com Cícero por causa de Renato. Mar-
cos ajuda Olívia com a tarefa da escola e Bárbara fica 
enciumada. A pedido de Ana, Manuela vai ao hospital.

Fernando dá um ultima-
to em Vicente. Cristina 
descobre que Fernando 
foi atrás de Vicente. Éri-
ka pede para Téo não se 
vingar de Cláudio. Brigel 

vai à delegacia e inocenta José Pedro da acusação de atro-
pelamento. Cristina decide falar com Fernando sobre o 
noivado. Vicente finge não ver Cristina. Xana aconselha 
Juliane a desconfiar da advogada de seu marido. Orville e 
Carmem se beijam. Cora chega ao prédio de Maria Ísis e se 
esconde ao ver o carro do comendador. Maria Ísis revela a 
José Alfredo que está grávida.

Os meninos saem mais 
cedo da aula para irem ao 
treino e Mili os vê saírem 
escondidos. Os meninos 
chegam à quadra aluga-
da por Carmen. Matilde 

treina os garotos. No orfanato, Marian decide emprestar 
dinheiro com juros para as meninas menores. Estreia do 
novo videoclipe da trama, da canção “Crescer”. Thiago 
solta a aranha Brunilda perto da professora de recupera-
ção, Gertrudes. No Café Boutique, Junior e Maria Cecília 
chamam os funcionários do café e avisam que estão pen-
sando em vender a empresa ou decretar falência.

Óculos escuros sempre na moda: 
5 tendências para usar o ano todo!

Penteados para casamento de dia: 
4 ideias para valorizar os fios!

Se o casamento durante o dia, seja 
ao ar livre ou uma cerimônia mais in-
timista, está nos seus futuros planos, 
alguns penteados clássicos, como co-
que e trança, são opções perfeitas para 
a ocasião. No entanto, dá para sair do 
básico e incrementar o hairstyle com 
truques e dicas bem fáceis. Quer ver 
só? 

AS FLORES VALORIZAM OS FIOS 
SOLTOS NO PENTEADO DE CASA-
MENTO

Pensou em flores, pensou em bu-
quê, certo? Certo, mas elas também 
podem fazer parte do seu penteado 
de casamento. Principalmente se ele 
for durante o dia! É que o estilo mais 

natural combina muito com esse tipo 
de cerimônia e é ideal para as noivas 
que querem usar os fios completa-
mente soltos. Você pode investir em 
uma coroa ou mesmo em algumas 
flores para enfeitar.

O COQUE BAIXO É MUITO VER-
SÁTIL: VEJA OPÇÕES PARA USAR NO 
CASAMENTO

Se você pretende usar coque em 
seu penteado de casamento, o estilo 
mais baixo é muito indicado. Isso por-
que o hairstyle é bem versátil e você 
pode usá-lo de diferentes maneiras. 
Uma delas e caprichar no volume, 
principalmente se você tem os fios ca-
cheados e crespos. Vale ainda investir 

Os óculos escuros são os acessórios 
mais usados no mundo todo, marcan-
do presença em diferentes eras da 
moda. Se antes eles ficavam restritos 
aos dias mais quentes, os óculos de 
sol funcionam em diferentes estações 
e podem até mesmo ser o ponto de 
destaque no look. 

1 - ÓCULOS ESCUROS GATINHO
Os óculos de sol gatinho são uma 

tendência que veio para ficar! Você 
encontra diferentes cores e tamanhos, 
mas todos eles seguem o formato mais 
pontudo na lateral, que dão um ar 
romântico e sexy ao look. O acessório 
destaca os traços e é muito indicado 
para quem tem o rosto redondo. Para 
entrar na moda, a dica é o modelo 
Nina, de Ray-Ban, com estampa mar-
morizada que combina com tudo! 

2 - ÓCULOS DO SOL OVERSIZED
Os modelos oversized são para 

quem gosta de inovar no visual, pois 

no coque baixo lateral, que fica muito 
charmoso. Se você vai usar véu, uma 
opção é apostar no coque baixo com 
risca central bem marcada. Simples e 
romântico!

ACESSÓRIOS COM BRILHO NOS 
PENTEADOS PARA CASAMENTO DE 
DIA

Muitas noivas ficam na dúvida se 
rola usar brilho no casamento de dia 
ou se pode ficar exagerado para a oca-
sião. A resposta é: depende muito do 
seu estilo e da sua vontade. Está a fim 
de usar brilho? Se joga sim! Para quem 
quer dar um up no penteado mais 
clássico, os acessórios brilhosos como 
presilhas, grampos e tiaras ficam bem 
bonitos!

AS TRANÇAS FICAM CHARMOSAS 
COM LAÇOS DE FITA

Para quem é do time das tranças, 
o penteado combina com qualquer 
ocasião, inclusive com os casamentos 
durante o dia. E o penteado também 
funciona em diferentes tipos de cabe-
lo! Se você tem as madeixas mais curti-
nhas, as tranças embutidas são aliadas 
para um hairstyle descomplicado e 
bonito. Para quem tem os cabelos mais 
longos, existem outras opções além 
dessa, como as tranças espinha de pei-
xe, e que ficam um charme finalizadas 
com fitas!

chamam atenção e podem facilmente 
se transformar na peça principal do 
seu look! Não é de agora que as arma-
ções grandes fazem sucesso, porém a 
nova tendência são as lentes enormes 
com estruturas finíssimas e delicadas. 
O óculos Dior by Dior é o exemplo 
perfeito: a fina armação rosé gold dá 
suporte às lentes grandes amarronza-
das. 

3 - ÓCULOS ESCUROS SLIM OVAL
Outra tendência que faz sucesso há 

tempos são os óculos slim, armações 
pequenas e finas que cobrem apenas 
os olhos. O modelo é encontrado em 
diferentes formatos, mas o estilo oval 
é o mais desejado. Esse tipo de óculos 
traz uma aparência mais descolada, 
podendo ter lentes escuras tradicio-
nais ou coloridas. O modelo oval da 
Ray-Ban tem armação dourada .

4 - ÓCULOS VINTAGE RETANGU-
LAR

Os óculos vintage têm feito muito 
sucesso entre as principais personali-
dades da moda e um dos mais famosos 
é o modelo retangular com as bordi-
nhas arredondadas. As cores variam 
entre preto e tons terrosos marmori-
zados, mas é possível encontrar óculos 
em neon. Para quem quer manter um 
estilo descolado e chique, o modelo 
Malar, da Le Bains, é perfeito, além 
de combinar com qualquer peça de 
roupa. 

5 - ÓCULOS REDONDOS RETRÔ

O formato redondo nunca sai 
de moda, mas isso não significa que 
não dá para inovar se esse é o seu 
favorito. Essa armação com detalhe 
entre as lentes tem ganhado bas-
tante foco nos últimos tempos e 
o aspecto retrô está em alta, pode 
apostar! Os óculos da Ray-Ban em 
dourado e marrom é versátil e muito 
estiloso
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Parlamento Jovem realiza hoje a 
primeira oficina no Norte de Minas

Universidade do Ceará publica artigo de 
servidores do IFNMG

11educaçãO
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O Parlamento Jovem às 14 ho-
ras realiza hoje em Montes Claros, 
a primeira oficina deste ano, com 
estudantes de Montes Claros, Bo-
tumirim, Bonito de Minas, Fran-
cisco Sá, Montalvânia, São João da 
Ponte e Varzelândia. A Assembleia 
Legislativa do Estado de Minas Ge-
rais lançou na sexta-feira, dia 7 de 
maio o Parlamento Jovem de Mi-
nas que será executado em 123 câ-
maras municipais do Estado. Nesta 
edição os estudantes se dedicarão 
ao tema “Meio Ambiente e Desen-
volvimento Sustentável”, com os 
subtemas: mudanças climáticas e 
proteção da biodiversidade, práti-
cas sustentáveis e desenvolvimen-
to econômico e recursos hídricos 
e saneamento básico.

O lançamento do Parlamento 
Jovem foi feito de maneira remo-
ta com 69 câmaras participando 
ao vivo, incluindo a Câmara Mu-
nicipal de Montes Claros, através 
do presidente, vereador Cláudio 
Rodrigues (Cidadania). A gerente 
geral da Escola do Legislativo na 
ALMG, Ruth Schmitz de Castro, 
destacou que o PJ é o único pro-
jeto do país que abrange distin-

ICA UFMG recebe inscrição do Desafio All 4 
Food

O Desafio All 4 Food recebeu até 
ontem  as inscrições de propostas de 
startups ou grupos de pesquisas com 
propostas que representem solu-
ções para a economia circular e para 
o desafio do desperdício e perda de 
alimentos. Os selecionados partici-
parão de evento com apoio e men-
toria dos melhores especialistas de 
centros de pesquisa, universidades 
e indústria para o desenvolvimento 
de uma ideia ou projeto. A iniciativa 
é da rede “All 4 Food: conexões para 

mudar o mundo”. A rede reúne uma 
série de instituições, entre as quais 
também faz parte o Instituto de Ci-
ências Agrárias (ICA) da UFMG. De 
acordo com os organizadores, a “All 
4 Food” funciona como um progra-
ma multidisciplinar ativo, colaborati-
vo e de governança policêntrica no 
ecossistema de inovação na área de 
alimentos e bebidas.

Na inscrição de propostas os can-
didatos teriam que anexar um vídeo 
pitch de até três minutos, no forma-

to mp4, apresentando o projeto, 
que deve estar vinculado a uma das 
duas categorias do desafio: 1. idea-
ção, desenvolvimento, validação; 
ou 2. operação, tração, scale-up. O 
evento será realizado entre os dias 
24 e 28 de maio, remotamente por 
plataforma digital.

O professor do instituto de Ci-
ências Agrárias da Universidade 
Federal de Minas Gerais, Fausto 
Makishi, que também atua como 
coordenador adjunto da iniciativa, 

afirma ser uma oportunidade para 
que os estudantes exerçam suas 
habilidades de empreendedorismo 
e possam reunir e debater estes 
temas com grupos de grandes em-
presas, profissionais, professores de 
renomadas instituições de pesquisa 
do país e empreendedores.  “A pro-
gramação desse segundo ciclo está 
recheada de ideias, debates e mui-
ta troca de experiências. A ideia é, 
principalmente, impulsionar novos 
negócios, mas também identificar 

soluções tecnológicas e caminhos a 
serem percorridos pelo setor rumo 
a sustentabilidade”, enfatizou o pro-
fessor.

De acordo com o edital do Desa-
fio A4F as propostas podem ser rela-
cionadas ao uso de “subprodutos e 
resíduos agroindustriais, alternativas 
para ingredientes tradicionais, bio-
diversidade brasileira, tecnologias e 
métodos para desenvolver e melho-
rar combinações de gostos e sabores 
no alimento e soluções relacionadas 

a novas embalagens (inteligentes, 
ativas e interativas), bem como a 
materiais inovadores”. A cada ano, 
o desafio é pensado de acordo com 
um tema norteador, em concor-
dância com os Objetivos de Desen-
volvimento Sustentável das Nações 
Unidas. Neste ano de 2021, o tema 
escolhido foi “Consumo e produção 
responsáveis”. Este é o segundo ci-
clo do desafio e ainda há a previsão 
de realização de mais um, no segun-
do semestre deste ano.  (Ga)
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tas comunidades, promovendo a 
participação de todas as câmaras 
do Estado. “Trabalhamos com três 
vertentes de grande impacto na 
vida dos nossos jovens: legislati-
vo, educação e cidadania. Com 
essa união envolvendo o poder 
público, tenho a certeza que futu-
ramente colheremos bons frutos”, 
enfatizou Ruth Schmitz.

O PJ conta com o apoio da PUC 
Minas no desenvolvimento de pro-
jetos e trabalhos científicos. Para  
a temática desta edição (meio am-
biente), especialistas no assunto 
darão suporte aos participantes. 
“São infinitos assuntos para abor-
dar dentro destas temáticas, como 
o uso indiscriminado de insetici-
das nas plantações, o descarte do 
lixo em rios e nascentes, entre ou-
tros. Também não podemos falar 
em meio ambiente sem pontuar a 
nossa economia que não é susten-
tável; produzimos muito lixo sem 
o descarte devido a eles”, ressal-
tou Wanderley Chieppe Felippe, 
pró-reitor da PUC Minas.

Para o presidente da Assembleia 
Legislativa, deputado Agostinho Pa-
trus (PV), o PJ aborda pluralidades, 
o que enriquece as ações desenvol-
vidas pelos participantes. Entre os 

A Revista Labor, do Programa 
de Pós-graduação em Educação 
da Universidade Federal do Ceará, 
considerada a revista brasileira re-
ferência nas discussões de ensino e 
aprendizagem sob a perspectiva do 
mundo do trabalho publicou o ar-
tigo: “Uma experiência de inserção 

de Linguagem de Programação no 
Ensino Médio Integrado à Educa-
ção Profissional Técnica a partir da 
flexibilização curricular”, dos servi-
dores do Instituto Federal do Norte 
de Minas Gerais (IFNMG), Campus 
Diamantina, Bruno Lopes de Faria, 
Janainne Nunes Alves e Claudiane 

Moreira Costa publicaram. O artigo 
discute a flexibilidade curricular a 
partir dos múltiplos perfis profis-
sionais que compõem os cursos de 
ensino médio integrado e das novas 
realidades sociais, com a sugestão 
do ensino de programação no nível 
médio.

O professor Bruno Lopes de Fa-
ria, coordenador do curso técnico 
integrado em Informática e primei-
ro autor do artigo, argumenta: “Se 
o ensino de linguagem de progra-
mação não fizer parte, de fato, do 
currículo, estaremos subaprovei-
tando o potencial que a progra-

mação e as novas tecnologias nos 
oferecem, visto que sua compre-
ensão se trata de uma competência 
central dirigida à múltiplas áreas, 
um tipo de alfabetização básica da 
era digital que auxilia os sujeitos a 
compreenderem toda a tecnologia 
ao seu redor”.

Outro ponto importante desta-
cado pelos autores é a produção do 
artigo 100% no IFNMG, a partir de 
estudo conduzido por servidores e 
alunos do Instituto, condição que 
fomenta a reflexão sobre as ativi-
dades de ensino e aprendizagem 
promovidas pela Instituição. (Ga)

projetos já desenvolvidos ao longo 
do PJ, está a merenda escolar ofere-
cida aos alunos do ensino médio. “O 
Parlamento Jovem é extremamente 
importante para a democracia e li-
berdade, pois alunos e professores 

aprendem juntos no desenvolvimen-
to de políticas públicas para a reali-
dade onde cada um está inserido”, 
concluiu o deputado estadual.

O PJ foi implantado em Montes 
Claros pela primeira vez em 2010. 

Mais de 700 estudantes, entre 15 a 
17 anos, e 90 monitores já partici-
param do projeto. Devido à pan-
demia do novo coronavírus, essa 
edição do PJ, assim como no ano 
passado, será de forma remota. De 

acordo com o diretor da Escola do 
Legislativo da Câmara de Montes 
Claros, Carlos Frederico Souza e 
Silva, essa situação pode mudar 
quando chegar às plenárias esta-
duais. 

O Parlamento Jovem em Montes Claros

Prouni divulga aprovados em vagas 
remanescentes do primeiro semestre

O Ministério da Educação (MEC) divul-
gou o resultado do processo de ocupação de 
bolsas remanescentes do processo seletivo 
para 1º semestre de 2021 do Programa Uni-
versidade para Todos (Prouni). Agora, os can-
didatos selecionados deverão entregar, entre 
os dias 10 e 13 de maio, a documentação 
comprobatória das informações declaradas 
no ato da inscrição.

Esta é a primeira edição do processo de 
ocupação de bolsas remanescentes do Prou-
ni em que a classificação dos candidatos se 
dá por ordem de melhor desempenho ob-
tido no Exame Nacional do Ensino Médio 
(Enem), considerando qualquer uma das 
edições do exame ocorridas nos últimos dez 
anos. Os candidatos que realizaram mais de 
um Enem tiveram considerada, para efeito 
de classificação, a edição em que obtiveram a 
maior média no conjunto de provas.

As bolsas remanescentes são aquelas não 
preenchidas no processo seletivo, nas duas 
chamadas regulares e também na lista de es-
pera do programa. A disponibilidade dessas 
bolsas ocorre por desistência dos candidatos 
pré-selecionados ou falta de documentação, 
por exemplo. O Ministério da Educação 
(MEC) ainda não divulgou a quantidade 
de vagas remanescentes. Neste semestre, o 

Prouni ofereceu, no total, mais de 162 mil 
bolsas.

O Prouni é o programa do governo fede-
ral que oferece bolsas de estudo, integrais e 
parciais (50%), em instituições particulares 
de educação superior. Para ter acesso à bolsa 
integral, o estudante deve comprovar renda 
familiar bruta mensal de até 1,5 salário míni-
mo por pessoa. Para a bolsa parcial, a renda 
familiar bruta mensal deve ser de até três sa-
lários mínimos por pessoa.

É necessário também que o estudante 
tenha cursado o ensino médio completo em 
escola da rede pública ou da rede privada, 
desde que na condição de bolsista integral. 
Professores da rede pública de ensino tam-
bém podem disputar uma bolsa, e, nesse 
caso, não se aplica o limite de renda exigido 
dos demais candidatos. 

O candidato pode escolher até duas op-
ções de instituição, curso e turno entre as 
bolsas disponíveis, de acordo com seu perfil. 
As notas de corte de cada curso são disponi-
bilizadas pelo sistema em caráter informati-
vo. O candidato pode acompanhar as notas 
de corte e alterar suas opções até o encer-
ramento das inscrições. A inscrição válida é 
sempre a última confirmada pelo candidato. 
(Agência Brasil)
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Projeto coletivo de recuperação do Parque 
Caminho dos Gerais Completa primeiro ano

América mostra superioridade, vence o Cruzeiro e 
encara o Atlético na final

GIrleNo aleNCar

A expertise científica da Univer-
sidade Estadual de Montes Claros 
é uma das estratégias aplicadas no 
processo de recuperação do Parque 
Caminho dos Gerais, com extensão 
de 56,2 mil hectares e que abrange 
o território de quatro municípios 
na região Norte de Minas. Iniciado 
em abril de 2020 e com a duração 
prevista para mais dois anos, o pro-
jeto Sendas pretende recobrir a ve-
getação de 85 hectares do local, en-
tre mata nativa, mata ciliar e área de 
empréstimo (onde houve retirada 
de solo para construção dos diques 
de barragem). 

Os trabalhos envolvem a Funda-
ção de Apoio ao Desenvolvimento 
do Ensino Superior do Norte de 
Minas (Fadenor) na operacionali-
zação dos recursos, com financia-
mento do Fundo Brasileiro para a 
Biodiversidade (FUNBIO) – Projeto 
de Estratégias de Conservação, Res-
tauração e Manejo para a Biodiver-
sidade da Caatinga, Pampa e Panta-
nal (GEF Terrestre). O Instituto de 
Ciências Agrárias da UFMG (ICA) é 
outro parceiro estratégico nas pes-
quisas. 

Os investimentos para os três 
anos completos de projeto são da 
ordem de R$ 2.707.871,96, sendo 
R$ 1.449.610,96 em aporte do FUN-
BIO e R$ 1.258.261 como contra-
partida – com recursos humanos e 
utilização dos equipamentos para 
as pesquisas, que incluem, também, 
o monitoramento e catalogação da 
flora, da fauna e do solo, além do 
georreferenciamento. 

equIPe

Professor no campus avançado 
em Janaúba, o engenheiro agrôno-
mo Luiz Henrique Arimura Figuei-
redo é mestre e doutor em Solos 
e Nutrições de Plantas e coordena-

O América foi melhor e venceu 
o Cruzeiro por 3 a 1, nesse domin-
go, no Independência, pelo jogo de 
volta da semifinal do Campeonato 
Mineiro. Na primeira partida, no 
último fim de semana, no Mineirão, 
o Coelho triunfou por 2 a 1. Os re-
sultados positivos contra o clube 
celeste credenciam o time do técni-
co Lisca a desafiar o Atlético na final 
do Estadual.

Em boa fase, o América come-
çou melhor a partida e abriu o pla-
car no primeiro tempo em cobran-
ça de pênalti de Rodolfo. Na etapa 
final, o Cruzeiro conseguiu crescer 
e empatou com Matheus Barbosa. 
Apesar disso, o Coelho conseguiu 
marcar mais dois: Rodolfo, em mais 
uma cobrança de penalidade máxi-
ma, e Ramon.

As partidas da decisão do Esta-

dual ocorrerão nos dois próximos 
finais de semana. Por ter feito a 
melhor campanha na fase de gru-
pos, o Atlético tem a vantagem de 
ser campeão com vitória e derrota 
com a mesma diferença de gols. 
Eliminado do Mineiro, o Cruzeiro 
terá uma intertemporada pela fren-
te antes do próximo compromisso. 
Isso porque o time celeste só volta a 
campo pela Série B do Campeonato 
Brasileiro, com início previsto para 
os dias 28 e 29 de maio.  

Durante os dois jogos, o Améri-
ca mostrou que tem um time me-
lhor que o Cruzeiro. Neste Cam-
peonato Mineiro, o Coelho somou 
três vitórias contra a Raposa: 1 a 0 
na primeira fase, 2 a 1 na primeira 
semifinal e 3 a 1 neste domingo.

O América começou o jogo 
melhor, avançando os jogadores 

no campo de defesa do Cruzei-
ro. Mesmo com vantagem por ter 
vencido o primeiro jogo, o Coelho 
seguiu com a marcação alta e não 
deixou o Cruzeiro trabalhar a bola. 
Em dificuldade, a equipe de Felipe 
Conceição não conseguiu avançar e 
criar oportunidades de gol. Melhor 
no jogo, o Coelho conseguiu abrir 
o placar. Aos 46 minutos, o atacan-
te Bruno José empurrou Eduardo 
Bauermann na área após cruzamen-
to. Na cobrança, Rodolfo fez 1 a 0.

Para a etapa final, o técnico Fe-
lipe Conceição promoveu a estreia 
do jovem atacante Guilherme Bis-
soli, de 23 anos. O Cruzeiro con-
seguiu empatar aos 17 minutos. 
Matheus Pereira cruzou da esquer-
da na cabeça de Matheus Barbosa, 
que subiu mais alto que João Paulo 
e testou no canto direito para em-
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patar: 1 a 1.
A igualdade durou pouco tem-

po. Aos 23’, Ribamar chutou e Ra-
mon desviou a bola com o braço. 

O árbitro Felipe Fernandes de Lima 
analisou  o lance no VAR e marcou 
o pênalti. Na cobrança, Rodolfo ba-
teu rasteiro no canto esquerdo de 

Fábio e fez o gol da vitória: 2 a 1. 
Nos acréscimos, em um contra-ata-
que, Ramon marcou o terceiro para 
o América: 3 a 1. (Superesportes)

dor do projeto. A equipe de pes-
quisadores da Unimontes reúne, 
também, os professores doutores 
Marcílio Fagundes (coordenador 
do Programa de Pós-Graduação 

em Biodiversidade e Uso dos Re-
cursos Naturais/PPG-BURN), Mar-
cos Esdras Leite (coordenador do 
mestrado em Geografia/PPGEO), 
Marcos Koiti Kondo (coordenador 

do doutorado em Produção Vege-
tal do Semiárido) e Cristiane Alves 
Fogaça (Departamento de Ciências 
Agrárias).

Pela UFMG, participam os dou-

tores Geraldo Wilson Afonso Fer-
nandes, Adolf Heinrich Horn, Maria 
Auxiliadora Pereira Figueiredo e 
Rubia Santos Fonseca e três univer-
sitários em Engenharia Florestal do 
ICA. A Unimontes conta, ainda, com 
o envolvimento de cinco alunos do 
curso de Agronomia ( Janaúba), um 
acadêmico do curso de Geografia 
(Montes Claros) e uma mestranda 
do PPG-BURN. 

HISTÓRICO – O Parque Cami-
nho dos Gerais foi instituído em 
2007, em decreto do Estado, com 
área nos municípios de Mamonas, 
Gameleiras, Monte Azul e Espino-
sa. São três biomas característicos 
(cerrado, caatinga e mata seca) na 
região da Serra Geral, mas que, ao 
longo dos anos, sofreram uma sé-
rie de degradações por conta do 
plantio desordenado de eucalipto 
por mais de uma década, além de 
uma tentativa frustrada de cultivo 
de café ainda nos anos de 1970. 

Segundo o coordenador do es-
tudo, a área de empréstimo é de 
uma barragem abandonada, que 
atenderia à plantação de café e se 
rompeu logo nas primeiras chuvas 
após a construção, ainda na década 
de 70. “Como o solo era arenoso, 
a barragem não suportou o volume 
de água”, explica Arimura. Já a silvi-
cultura foi iniciada no local a partir 
de 1994, numa área de 7,1 mil hec-
tares. Dez anos depois, houve um 
novo desmatamento para ampliar o 
plantio, mas como ocorreu o pro-
cesso de transformação da área em 
parque e a desapropriação, o local 
foi abandonado como estava, sem 
qualquer trabalho de recuperação 
vegetal. 

aÇÕeS – Embora seja o perío-
do de pandemia, os pesquisadores 
seguem todos os protocolos de 
prevenção ao risco de contágio do 
Novo Coronavírus e realizam entre 
uma e duas visitas mensais à área 
do parque para o levantamento 

dos pontos que serão atendidos 
inicialmente pelo projeto. No su-
porte estão 18 trabalhadores rurais 
que residem ao entorno da reserva 
e são responsáveis pelo plantio de 
14 mil mudas de espécies nativas – 
que são produzidas no horto e na 
fazenda experimental do campus 
da Unimontes de Janaúba. A meta 
total é de 38 mil mudas. 

“IlHaS” - Ainda de acordo com 
o professor Luiz Henrique Arimura, 
houve a regeneração natural de al-
gumas espécies no Parque, forman-
do as chamadas “ilhas de vegeta-
ção”, mas a recuperação precisa ser 
uniforme e, por isso, a realização 
do projeto Sendas. Dos 85 hectares 
previstos neste primeiro triênio, 
75 hectares são de matas nativas, 
10 hectares de mata ciliar ao redor 
da nascente do Rio Piranhas e meio 
hectare da área de empréstimo. 

Outra ação será a construção de 
barraginhas, uma técnica para con-
trolar o fluxo da água pluvial, com-
bater a erosão e, consequentemen-
te, o assoreamento do Rio Piranhas, 
além das paliçadas: uma espécie de 
cerca feita com estacas de madeira 
que diminui a velocidade da água 
que causa e impede o surgimento 
ou a expansão das voçorocas (gran-
des buracos que surgem com a ero-
são). 

Uma das importâncias estraté-
gicas do Parque Estadual Caminho 
dos Gerais está nos recursos hídri-
cos, com a oferta de água para a 
população distante até 30 quilôme-
tros em um sistema por gravidade. 
O lugar registra algumas espécies 
de animais silvestres de médio e 
grande porte, como o lobo-guará 
e a onça. Aliás, sobre o lobo-gua-
rá, há uma pesquisa paralela do 
PPG-BURN/Unimontes para estu-
dar a importância do mamífero no 
reflorestamento natural, já que ele 
se alimenta também de frutas e, a 
partir das fezes.
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